

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, martes, 1 de diciembre de 1936

NUMERO 1446

Las democracias europeas no deben temer nada de la Revolución española

EDITORIAL

La revolución española ante la conciencia internacional

La Revolución española ha servido para poner en evidencia, una vez más, el desconocimiento que se tiene en Europa de las cosas de España. Se nos juzga mal, como consecuencia de la ignorancia. Puede asegurarse que España es un país inédito. La atención de las grandes naciones europeas ha estado ausente, durante más de un siglo, de cuanto sucedía en la Península Ibérica. Para la conciencia internacional, España y Portugal eran dos países aparte entre los grandes pueblos de Europa. Portugal giraba alrededor de la órbita de Inglaterra; y España, debido al "espléndido aislamiento" en que tuvo al país la Monarquía decadente de los Borbones, carecía de personalidad exterior. No nos extraña cuanto sucede. La Revolución española ha cogido a Europa en una lamentable ignorancia de lo que por aquí ocurría; de lo contrario, las Cancillerías hubiesen encontrado justificada nuestra Revolución, cuyos orígenes arrancan de 1808, con la pérdida de las colonias; tiene su fase aguda en los desastres de Marruecos, producidos por la incapacidad del régimen y por la decrepitud y desmoralización de su Ejército de profesionales, alcanzando su madurez en los ocho años de Dictadura, que liquidaron al régimen político y al régimen económico que sostenían a la Monarquía.

Con la República, pudo encauzarse la Revolución en marcha. Lo impidió la incapacidad de sus gobernantes, que eran una continuación de los hombres y del sistema que destruyó la nación durante la Monarquía. El cauce verdadero lo encuentra la Revolución en 19 de julio de 1936, al levantarse en armas el pueblo para castigar el golpe militar, último estertor de la agonía del viejo régimen.

¿Qué grave daño puede acarrear a Europa el triunfo de la actual Revolución española? Ninguno. Sólo ventajas obtendrán el Continente y la civilización occidental, porque nuestro pueblo realice su obra. Una nueva España, libre, fuerte y generosa, será una garantía para el equilibrio de Europa, y un aliado moral para los países que viven en régimen democrático. Una España moribunda, cuyos despojos sean objeto de la codicia ajena, constituiría un constante semillero de conflictos internacionales. El hecho feliz de que una gran nación como la nuestra, de historia tan gloriosa, y que ha conseguido para la Civilización grandes conquistas, sólo puede ser motivo de satisfacción para los hombres libres y para los pueblos que influyen en el progreso humano.

La grandeza de Inglaterra nace de su Revolución parlamentaria. La de Francia se inicia con la conmoción que en los estertores del siglo XVIII pone fin al régimen aristocrático, naciendo con ella la clase burguesa. La de Rusia es el resultado de la gran conmoción que dió al traste con el vergonzoso régimen zarista y ha puesto en valor la capacidad maravillosa de la raza eslava. La futura grandeza de la Península Ibérica se deberá a la inmensa guerra civil revolucionaria que sostiene el proletariado en armas contra sus tiranos, que terminará por poner de nuevo en valor las grandes posibilidades de la civilización ibérica, que es hoy una de las más positivas reservas de la Humanidad.

Lo extraño es que una Revolución de este tipo sea, para las democracias, objeto de temores y de preocupación. El pueblo español está realizando su propia Revolución, la que corresponde a su temperamento y a su economía. Pueblo de civilización espiritual y humana, de nosotros nada tienen que temer las democracias europeas, ni las del resto del mundo. La pasividad que han visto hasta hoy esas naciones nuestra lucha, significa algo inexplicable. Si nosotros fuésemos vencidos, el resultado, para esas democracias que han estado a punto de dejarnos abandonados, representaría un suicidio.

El pueblo español lucha unido, representado por un Gobierno democrático, para vencer al fascismo internacional que se ha filtrado en el suelo ibérico, con propósitos de atentar contra nuestra independencia, apoyando una monstruosidad. Frente a ese Gobierno, que para reunir el sumum de la legitimidad jurídica, cuenta con la representación de todo el proletariado en armas; el Ejército, a quien la nación entregó elementos de guerra para defender su integridad, faltando a su honor y cometiendo un crimen contra su propia patria, se ha rebelado, obligando al pueblo español a derramar torrentes de sangre para restablecer su derecho.

Este poder faccioso ha sido reconocido como Gobierno legítimo por los países fascistas, Alemania, Italia y Portugal, tras haber cometido el grave delito de entregar a ese Ejército sublevado, el material de guerra suficiente para luchar contra su país, asesinar niños, mujeres y ciudadanos indefensos y arrasar ciudades abiertas, ha convertido a la Junta de Burgos, de poder faccioso, en Gobierno legítimo.

Para protestar de esa monstruosidad jurídica, el Gobierno legítimo de España, tras el cual está la nación entera en armas, ha pedido la reunión de la Sociedad de Naciones. España quiere hacer patente, ante el mundo, la razón que le asiste en esta lucha cruenta, en que no sólo está defendiendo su propia libertad contra los fascistas, sino que, además, tiende a librar a los demás pueblos de los horrores de la intervención del fascismo internacional. Nosotros no queremos nada más que se respeten nuestros derechos, y que los países democráticos impidan, al menos, que los grandes Estados fascistas sigan suministrando material bélico a los sublevados, impidiendo nuevos crímenes. No queremos más. El pueblo español en armas se basta para acabar con la insurrección y dar término a esta guerra que representa, para la civilización, un deshonra y un ultraje.

HOY, EN VALENCIA

Voto de confianza al Gobierno y Estatuto de Valencia

En cumplimiento de ciertas disposiciones constitucionales, el Parlamento español se reunirá hoy, martes, en el Ayuntamiento de Valencia.

Satisfecha esta disposición de tipo legalista que se quiere cumplir, el Parlamento no hará otras cosas que votar una nueva y amplia confianza al Gobierno y aprobar el Estatuto de Valencia.

Es de suponer que en la sesión de hoy no intentarán nuevos pinitos oratorios—tan oratorios como inoportunos—ni Albornoz ni Casares Quiroga.

Recordará el lector que en otra de estas sesiones formularias celebradas en este mismo periodo de guerra, Casares Quiroga se atrevió a presentarse ante el Parlamento como si nadie le hubiera podido reprochar nada, y Albornoz dijo no recordamos qué tonterías respecto a la anarquía.

Confesamos que preferimos el Parlamento cerrado que abierto. Tal confianza tenemos en él. Y que de estar abierto sea lo menos posible, en cuanto a duración de las sesiones. Por esta vez, las circunstancias nos ayudan y no durará mucho el torneo parlamentario.

En cuanto al Estatuto de Valencia, responde a una necesidad regional. Es de suponer, por tanto, que no haya discusión alguna respecto a él. Ante todo, lo que tras de este Estatuto venga, lo consideramos baldío respecto al porvenir, pues, triunfante la Revolución en su día, la estructuración de los pueblos ibéricos ha de plasmarse, seguramente, sobre unos moldes muy distintos a los que han servido de matriz para el Estatuto que hoy se aprobará en Valencia.

Por lo menos, la clase trabajadora por nosotros representada va más allá de esas fórmulas que han sido la tónica de la República.

También es posible que se aborde la cuestión internacional, y eso ya es más interesante, pues el camarada Alvarez del Vayo tiene ocasión de enterar plenamente al país, al mismo tiempo que lo haga a la Cámara, de la verdadera situación de este delicado problema.

EL INFIERNO FASCISTA

Homenajes impuestos a cu atazo limpio

Madrid, 30. — Por una información que publica un periódico, se sabe que en Larache, con ocasión de un viaje realizado por el representante italiano en Tánger, el teniente coronel Loma ordenó en un bando que el pueblo acudiera para recibirle en masa. Y como sólo se presentaron unas señoritas con unos ramos de flores y unos mozalbetes, a culatazos fueron sacados de sus domicilios los vecinos para que acudieran a recibir al representante italiano, y así, lograron que un puñado de hombres y mujeres, amenazados, hicieran el saludo fascista. Por la noche, cuando se retiró a Tánger el fascista italiano, fueron fusiladas familias enteras. — Cosmos.

Por exigencias perentorias de espacio, la información sobre Esparraguera se publicará mañana.

No les faltaba más que esto

Los embalses del Gorbea, que proveen de agua a Vitoria, están en nuestro poder

Parte de las nueve de la noche: "La Aviación leal al servicio de las tropas del Norte de España, ha cooperado eficazmente en las brillantes acciones que durante la jornada de hoy han realizado las fuerzas vascas en un movimiento de avance hacia Alava. Queda cercado el importante pueblo de Villarreal en la llanada de Vitoria, así como Mondragón, villa guipuzcoana lindante con el territorio alavés. Están dominadas por los leales las cumbres de Isusquiza; los embalses del Gorbea, que proveen de agua potable a Vitoria, están en nuestro poder. Le han sido cogidos al enemigo tres cañones y varias ametralladoras, habiéndose hecho, además, un considerable número de bajas". — Cosmos.

La política de guante blanco

El Gobierno británico no niega que Portugal sienta simpatías por los facciosos

Londres, 30. — En la Cámara de los Comunes, la diputada independiente, Miss Rathbone, ha preguntado al ministro de Negocios Extranjeros si el Gobierno tiene la intención de prohibir el transporte de armas destinadas a los rebeldes a bordo de buques británicos y por mediación de los puertos portugueses. Miss Rathbone hace observar que son conocidas las simpatías que el Gobierno portugués tiene por los rebeldes españoles y que el Gobierno británico no debe prestarse a estos manejos.

Le ha contestado el ministro de Negocios Extranjeros, quien ha dicho que no puede aceptar la insinuación

de que Portugal incurra en responsabilidades especiales en este asunto. Contestando a otro diputado el señor Eden ha dicho:

"El Gobierno británico desapruéba muchos aspectos relacionados con el actual conflicto español. De todas maneras cuando tomamos nuestra línea de conducta ante la situación creada por tal conflicto creímos adaptarnos lo mejor posible a los intereses de nuestro país. No niego que el Gobierno portugués sienta ciertas simpatías por los rebeldes españoles, pero eso es puramente una cuestión de opinión, que en verdad no interesa para nada a Inglaterra." — Fabra.

Todo el mundo contra ellos

Valencia, 30. — En la Presidencia del Consejo de Ministros se ha recibido un telegrama firmado por cuarenta y un intelectuales norteamericanos, que dice así:

"Como americanos representativos, expresamos nuestra sensación de honor por los bombardeos de la población civil de Madrid por militares re-

beldees, tratando de abate al Gobierno democrático legal, y expresamos a V. E. la ferviente esperanza de que la rebelión fascista será suprimida y triunfará la causa de la democracia. Usted tiene la adhesión sincera de millones de americanos que miran a España como frente de lucha contra la agresión fascista". — Cosmos.

NO PODEMOS PERDER



SOMOS DEPOSITARIOS DE LA CIVILIZACION DEL PORVENIR

Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

Motivos que tuvo la plutocracia para dejar paso a la República del 14 de abril

EPOCA DEL "SALVADOR DE ESPAÑA"

A fuerza de escuchar los vivas al "salvador de España", Primo de Rivera llegó a creerse. Se sentía en efecto un hombre predestinado para cambiar los destinos de España. No se equivocó, el único error consistió en el final que tendría su obra. Pensó ingenuamente que asentaría la Monarquía sobre bases sólidas y que la sociedad antigua encontraría nueva vida que la transformase, y se encontró, al final, con que su gestión al frente de los destinos nacionales, había acelerado la descomposición de las clases plutocráticas que él venía a defender, y que el régimen monárquico salía de sus manos totalmente muerto.

La orgía financiera que corrompió la vida política y económica de España durante los cuatro años que duró la gran guerra, había preparado la hecatombe moral que se produjo en la sociedad española en el periodo de la Dictadura, régimen que significó una patente de corso para los políticos avaros y hombres de negocios de pocos escrúpulos, llegando la corrupción a las espaldas más profundas de la sociedad española. Al terminar el régimen primorriverista, ya no quedaba ni Monarquía ni partidos políticos, ni Ejército, ni clases directoras. La vieja España se había disuelto. La República vino como consecuencia del derrumbamiento de la clásica y castiza España borbónica. La responsabilidad inmensa de los políticos republicanos es inmensa. Cogieron a la nación en condiciones de estructurar sobre la base del régimen republicano una nueva España, malogrando el momento histórico. No quisieron aprovechar la ocasión única que se les presentaba; cometieron el crimen de exacerbar todavía más de lo que estaban las larvas nacionales, haciéndose cómplices de las traquecerías de los viejos políticos, preparando la catástrofe que hoy vivimos.

Del año 1914 al 1918 nacen los grandes periódicos plutocráticos de empresa, pagados con los beneficios extraordinarios de la gran guerra. Los hombres de negocios, enriquecidos en forma escandalosa, perdieron todo escrúpulo, lanzándose a intervenir la política y la Prensa. Ambos poderes, el del Estado y de la letra de molde, pasaron a ser instrumentos serviles de aventureros de toda clase, encaramados en los grandes Consejos de ad-



ministración. En los años de la guerra a cambio de dádivas de todo género, se conseguían decretos, se obtenían concesiones. Circuló entonces la humorada, el que los Bancos ya no tenían suficiente numerario para pagar comisiones. La corrupción imperante era la comidilla diaria de los comentaristas en tertulias políticas y en las mesas del café. Los familiares de los políticos cobraban enormes primas a cambio de permisos de exportación o favores oficiales. Las señoras y las queridas de los ministros lucían alhajas costosas, producto de sus cambalaches. En el Parlamento hicieron su aparición los arrivistas, nuevos ricos de la guerra. Compraban sus actas a peso de oro. Hubo uno de ellos en Asturias, gran especulador en carbones, que en lucha con un candidato y puesto su amor propio en obtener el voto y la ayuda de un cacique, compró a éste, poniéndolo en la plataforma de una balanza, llenando la otra con sacos de plata, y cuando tuvo el fiel, le regaló el dinero.

EL PERIODO MAS TRISTE DE LA DECADENCIA ESPAÑOLA

Al entronizarse la Dictadura, monarca y dictador se encontraron con

un país político y socialmente corrompido, preparado para soportar aquella gran vengencia, y con una Prensa, además, que no sería obstáculo para la obra de suprimir las libertades públicas. Los grandes diarios de Madrid y los principales de España, habían pasado a poder de los Consejos de administración de las más poderosas entidades comerciales, industriales y financieras de España. Las plumas inquietas, incapaces de servir a los nuevos amos, se fueron retirando poco a poco del periodismo, y las Redacciones de los grandes diarios pasaron a ser oficinas, y el periodismo un burócrata más. La opinión pública se quedó sin órganos de publicidad capaces de defenderla: ya no tenía plumas que se sacrificaran no por el bien general, la censura de Prensa militar, recibida con tanto agrado por las empresas editoriales, pudo funcionar impunemente durante ocho años.

A través de este periodo más triste de la vida española. Durante los años malidos en que la Prensa estuvo dirigida por los censores militares, el pensamiento de la colectividad española se aplebó de manera lamentable. El periodismo romántico había desaparecido. Le sustituyó el periodismo de negocios. Los gerentes de los grandes Bancos, de importantes empresas fabriles y comerciales y los más destacados hombres de negocios, inspiran los rotativos de mayor circulación. A cambio de tal o cual reforma arancelaria o de determinado monopolio, concesión o negocio, se ofrece a los políticos el apoyo de los diarios. Comienza el indigno tráfico con la opinión pública.

Los últimos meses de la Dictadura borbónica-primorriverista, tuvieron un aspecto de trágica comicidad, con la frustrada boda del dictador. Un buen día, España se enteró por una de las pintorescas notas de Primo de Rivera, de su próxima boda con Mimi Castellanos. Solterona que frisaba en los 45 años y cuya fortuna, muy considerable por cierto, era el producto de especulaciones financieras de alta envergadura.

Mimi era hija de una marquesa muy conocida en Madrid. Mimi sostenía en Cambó relaciones muy estrechas en el terreno financiero. Aconsejada por el gerente de la CHADE, compraba y vendía con una desahogada digna de un consumado agente de Bolsa en todos los grandes centros bursátiles de Europa, valores industriales y papel del



Estado, su preferencia era la especulación con la CHADE. Por medios confidenciales, conocía al día las menores oscilaciones de los negocios que controla la gran entidad que dirige Cambó y su fama como adivinadora en negocios bursátiles era enorme entre los especuladores.

Cuando se supo en los altos centros financieros de Madrid que Mimi Castellanos había cojeado "por el corazón" al dictador, se formó a su alrededor una verdadera corte de políticos y de hombres de negocios. Mimi tomó en serio aquel papel de dictadora, y como novia oficial asistió a un banquete que se le dio en Salamanca a los reyes, y tal trifulca armó, porque no la colocaron en un puesto de honor, que para arreglar el asunto tuvo que intervenir el Borbón, su mujer y el Gobierno en pleno. El epílogo de aquella lamentable aventura amorosa, fue la presencia de Mimi, una mañana, acompañada de conocidos hombres de negocios y de políticos destacados, en el Bolsín del Banco de España, dando órdenes públicamente a sus agentes para que compraran determinados valores. Los especuladores siguieron en sus compras a la novia del dictador, produciéndose tal perturbación en el mercado bursátil, y como consecuencia tan formidable escándalo, que a continuación vino la ruptura del noviazgo entre el dictador y Mimi, incidente que el dictador explicó al público en varias notas oficiales que fueron objeto de la general chacota.

AFAMACION DE LOS DOS SUJETOS MAS PICAROS DE LA POLITICA Y LAS FINANZAS

Esta era en síntesis la situación caótica que vivía la España monárquica en los últimos meses de la dictadura primorriverista. Aquello no tenía remedio; el colapso se cernía sobre el régimen, amenazando arrastrar en su caída los grandes intereses de la plutocracia que había convertido el régimen políctodictatorial en una verdadera merienda de negros. La plutocracia que había producido aquella hecatombe, aterrada ante su obra y viendo que la Monarquía era impotente para encauzar de nuevo la vida nacional, sacando a la Nación del atoladero en que la habían metido plutócratas, militares, y el Borbón, decidieron hacer un último intento, volviendo al régimen al punto de partida. El caciquismo y la ficción constitucional con los viejos partidos sustituiría a la Dictadura. No se dieron cuenta que durante los ocho años, el viejo régimen político había desaparecido por completo y que la Revolución que se intentó desviar con la Dictadura militar en 1923, rugía con mucha más violencia, amenazando dar al traste con el régimen político y social. Romanones tomó la dirección política para liquidar la Dictadura. Cambó vuelve a aparecer en la escena política. El gran pícaro, cuyas garras y tentáculos llegaban a lo más profundo de la vida económica y financiera de España, apoyado por todos los grandes plutócratas españoles, comenzó a dirigir de nuevo la vida pública. En palacio volvió a ser el hombre de confianza. Se intentaría un Gobierno intermediario que fuese liquidando el régimen de fuerza. Se convocarían unas elecciones para tantear la opinión, y si el cuerpo electoral en su mayoría votaba en contra del régimen, se le dejaría paso a la República. La composición del Comité revolucionario era una garantía para la plutocracia de que la República continuaría sosteniendo sus privilegios y los de las clases conservadoras. El espíritu monárquico seguiría imperando en la República. Al escudo de España se le quitaría la corona real, sustituyéndola por la corona mural. Aquella sustitución de coronas sintetizaba toda la política que iba a desarrollarse en la República de trabajadores.

VALORES ECONOMICOS DE CATALUÑA

El futuro forestal de nuestra tierra

por L. C. V., ingeniero

Como complemento a nuestro anterior artículo sobre este importantísimo aspecto, vamos a ensayar de catalogar un corto inventario de aquellos bosques que, por su esplendor o más salientes características, merecen una especial atención y protección.

COMARCA DEL AMPURDAN. — Merece especial atención la protección de las muchas "vernedas" que se encuentran, sobre todo, hacia las desembocaduras del Muga y del Manol. En cuanto al arbolado de las montañas, convendría respetar, especialmente, la cabecera del Muga, tanto la parte de Massanet de Cabreys, como la de Albanyá.

GARROTXA. — Esta región, montañosa, merece una preferente vigilancia, por cuanto que las propias dificultades de acceso, si bien son un factor natural que defiende contra el despoblamiento, no dejan de ser, en cuanto a éste — a pesar de todo, llega a efectuarse —, una enorme dificultad para la repoblación sucesiva. Esta comarca es, de natural, algo árida, debido a lo calcáreo y abrupto del suelo y la falta, en muchos lugares, de tierra fértil. Al revés de sus vecinas comarcas del S. y S.O., no es tan rica en precipitaciones; todo ello es causa de que origine un cierto temor lo que pueda ocurrirle a su patrimonio vegetal.

Merece especial atención la "fageda" del Bassagoda, y las manchas forestales que se encuentran en Sant Aniol (cerceñas), Talaiá y Guírtarrú. Pero, de un modo especial, procede vigilar la parte oriental de la Garrotxa, que, por sus especiales condiciones, es aún rica en arbolado; nos referimos a la parte baja de la Coma Negra, Moná, Salaxza, Oix y la regalada Vall del Bach.

Todos estos "fondals", entre los que descuella también el de Bolós, ostentan aún cierta riqueza de hayas y castaños, amén de otras especies, que es del más alto interés conservar, como ha acontecido, afortunadamente, hasta ahora, debido no sólo a la referida incomunicación, sino también a lo más húmedo del clima de esta referida parte del oeste, con relación a la otra, la oriental, que es la Garrotxa propiamente dicha.

VALLES DE OLOT. — No porque estos valles posean la enorme ventaja de un clima tan dulce y húmedo que restaura la vegetación, aun cuando ésta haya sido objeto de una devastación, ello significa que pueda aconsejarse la explotación a ultranza de la misma. Podrá, evidentemente, permitirse en esta comarca alguna explotación más extensiva, pero siguiendo siempre las normas que los Servicios Forestales tienen establecidas.

Ya hemos indicado en nuestro anterior artículo que en esta comarca existe la más importante maravilla forestal catalana: la "Fageda d'en Jordà", que inspirara a nuestro altísimo poeta Maragall, y cuyo recuerdo está perpetuado, dentro de dicha foresta, por un sencillito y evocador monolito.

Es la "Fageda d'en Jordà" un gigantesco hayedo, de dimensiones muy poco comunes. No conocemos, pues, en todo Euzkadi un hayedo semejante; mejor que en Murguía y en Ubidea, y que en la propia Izarra, se extiende entre Olot y "Sa Cot nuestra" "fageda". Tampoco en la

montaña santanderina existe cosa igual; inútilmente se buscaría en el regalado Valle de Cabuérniga, en la Fresneda, bajo el Puerto, en Taja Hierro, cosa parecida. Precisase ir a Asturias o, mejor, a Galicia para encontrarle rivales. Mérito grande es, por tanto, la existencia de un hayedo así en Cataluña, cuyo clima mediterráneo es poco propicio; y más remarcable aún, si se tiene en cuenta que hace pocos años esta "fageda" fué lamentablemente talada, sin orden ni concierto otro que el de la ambición particular, a pesar de lo cual, ha renacido de sus retoños. Que no vuelva a ocurrir hoy día una vengencia semejante; que no tengamos que confiar en la resurrección de este hayedo, sino que, mejor que nuestros antecesores, podamos dar el ejemplo de haberlo sabido respetar, a pesar de la cruel de las presentes circunstancias!

Mide este hayedo, aproximadamente — a pesar de lo mucho que ha quedado mutilado en su antiguo esplendor —, unas 400 Ha. de pleno y eseso bosque. Tan apilado es, que en raros lugares permite al viajante orientarse, y tan sólo pueden aventurarse entre sus senderos y laberintos aquellos que lo conocen por haberlo explorado, o los leñadores que viven en algunas pintorescas masías — algunas de ellas con reminiscencias góticas —, que se encuentran ocultas bajo su ramaje.

La parte más bella y que mejor debería ser respetada de este hayedo, es una singular espesura — que rememora, sin querer, escenarios wagnerianos — que se encuentra, bastante aproximadamente, a unos 800 metros en dirección oeste, a partir del kilómetro 4 de la carretera Olot-Santa Pau. Esta espesura, que sólo está alternada por rocas de formas legendarias y cubiertas de musgo, mide varias hectáreas. También, cerca del kilómetro 4-5 de dicha carretera, y en dirección S.O., existe otra espesura, de dimensiones análogas, que merecería especial respeto.

Dejando aparte la "fageda", existe mucha riqueza forestal a conservar en los valles de Olot. Nos referimos, principalmente, a los hayedos que aparecen como colgados en las alturas de Santa Magdalena, este del Pla Traver y vertientes del Salt de Sallenç. En general, podemos decir lo mismo de todas las "frans" del majestuoso Puigacalm, una de las montañas más características de Cataluña, y los despeñaderos que asoman hacia Sant Privat. Lo mismo debe decirse, con especialísimo interés, de la bella parte de Juanetas y Hostalet, vertientes que bajan de Cabrera, del Coll de Bracons, y que forman aquel bellísimo regazo de Fulgars y toda la sierra llamada "d'en Bas".

Por último, Sa Cot y Santa Pau, al S.O. de Olot, merecen también alguna atención, ya que puede evaluarse, por lo menos, en unas 300 Ha. la parte de bosque de características verdaderamente remarcables (prescindiendo ahora de los bosques que cubren aquellos montes en general) por sus especies y por su magnitud. Batet y Begudá también tienen derecho a cosa parecida. No queremos acabar de hablar de estos valles sin referirnos al Vall de Bianya, cuyas hermosas vertientes merecen preferente cariño.

(Continuará).

Reclamación importantísima

Al ser nombrado Ricardo Sans para encargarse accidentalmente de la dirección técnica de la columna Durruti que opera en Madrid, se interpretó erróneamente que los camaradas Ruano, Manzano y Yoldi habían suspendido sus responsabilidades de Comité directivo de la columna Durruti. Mientras Manzano y Yoldi siguen en Madrid con la responsabilidad de la dirección de la columna que opera en el sector del centro, el camarada Ruano continuará al frente del Cuartel General.

Una vez Madrid no tenga necesidad del ímpetu de la columna Durruti, que limpiará de fascistas aquel sector, los camaradas Ruano y Manzano se reintegrarán a sus deberes y se demostrará que ha sido un error la suposición de que el camarada Ricardo Sans, ha excedido en sus atribuciones mermando las del Comité que dirige el Cuartel General de la columna Durruti.

Consejería de Defensa
Secretaría General

Aviso importante

LA FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS DE ALCANIZ A TODOS SUS AFILIADOS EN LOS DIFERENTES FRENTE DE LUCHA

Enterada esta Federación de que hay compañeros que cobran dos jornales, uno de la columna y otro de la localidad, les advierte que procedan inmediatamente a rectificar esta conducta impropia de confederados, antes que tengamos que vernos en la necesidad de sacarles a la vindicta pública.

También hace saber, que todos los milicianos se suscriban en sus respectivas columnas para que puedan cobrar, pues dada la situación económica del pueblo, muy a pesar nuestro dentro de muy poco tendremos que retirarles el jornal.

Alcañiz, noviembre de 1936.
La Federación Local

LA MASCARA Y EL ROSTRO

LOS INTERNACIONALES

A Giuseppe Rinardo, de la columna "Roja y Negra"



Para nosotros, un hombre internacional es un hombre que se limpió de todos los prejuicios nacionales...

Para llegar a ser un "internacional", hay que haberse arrancado jirones del carácter, de la educación, del sentimiento...

Muchos son los que intentan ser este tipo de hombre internacional perfecto, y pocos los que logran serlo...

Un ejemplo de internacionalismo integral lo dan esos hombres que hoy combaten a nuestro lado...

Pero suele quedar siempre un poso en el fondo del alma de los vicios prejuicios...

Hay juicios que se dan por supuestos entre hombres de la misma ideología, y tal ocurre, por ejemplo, cuando al acometer contra los vicios y defectos de las razas...

Entre las muchas cosas que la Humanidad del porvenir tendrá que agradecer a los proletarios, está ésta de acabar con el viejo concepto que esa misma Humanidad ha venido arrastrando siglos y siglos...

El obrero es quien primero ha sabido emanciparse de estos prejuicios, y además de emanciparse para sí, convertir la nueva creencia en doctrina y propagarla por el mundo...

Ese es, en estos momentos, el esencial motivo de la tragedia. Las clases que se disputan la hegemonía del mundo. Las clases en guerra. Por eso han resucitado los viejos nacionalismos, exacerbados y virulentos...

En los primeros meses del fascismo triunfante en Italia, Mussolini repitió, más de una vez, que "el fascismo no era una política de exportación". Una vez más, mentía. Porque luego lo ha exportado allí donde ha podido...

Pero esa mimetismo internacional de los antiinternacionalistas no puede subsistir. Su clase —la clase capitalista— es demasiado pobre...

Ezequiel Endrés

A los compañeros de la columna Durruti

Recordamos a los compañeros de la columna Durruti que están disfrutando de permiso, que deben reintegrarse a su columna mañana, miércoles.

Otro santo que desaparece

El Ayuntamiento del pueblo que hasta ahora era conocido por San Clemente de Llobregat, ha tenido el acierto de cambiar su nombre por el de El Cirerer del Llobregat.

Felicitamos a dicha Corporación, ya que no es precisamente el santo quien le dió el nombre, sino sus famosas cerezas conocidas en todo el mundo.

la humanitat

Comprendemos el desagrado con que algunos colegas suelen leer ciertas informaciones de SOLIDARIDAD OBRERA. Bien quisieramos evitarlo, pero nuestra disciplina y nuestra moral lo impiden.

El Dia Gráfico

Publica un editorial apologético de la figura de Alvarez del Vayo, ministro de Estado, refiriéndose al documento elevado por éste a la Sociedad de Naciones.

treball

Titula su editorial: "Ha llegado la hora de la ofensiva", y concluye así:

"Ofensiva general en todos los frentes; que los criminales fascistas no tengan un solo momento de reposo, que nuestra metralla los destruya y les venga de todas direcciones; he aquí la consigna de guerra: ¡Atacar, atacar, atacar!"

Large graphic advertisement for 'SOLIDARIDAD OBRERA' newspaper, featuring stylized text and logos.

La Batalla

Titula su editorial: "En la ofensiva ordenada está la garantía de nuestro triunfo en los frentes".

Y en uno de sus párrafos dice: "La situación ha cambiado bastante a nuestro favor. Nuestros combates..."

FE DE ERRATAS

por GONZALO DE REPARAZ

Vayan por delante las de mi artículo del domingo.

Lo de las minas de pita que antiguamente había en España puede pasar, porque el compañero lector discretamente habrá leído "pita" y habrá acertado; pero lo de que Julio César para buscarse fondos con que atender a sus gastos políticos conquistase Galicia no pasa ni aun en broma. Lo que Julio César conquistó fue las Galias, donde mató y robó cuanto quiso...

Por cierto que a Julio César le sucedió al comenzar su conquista, un percance grave poco sabido. Era general novicio. Solo había practicado la profesión militar en España, contra unas tribus lusitanas o galaicas oscuras y débiles...

Así, con una derrota, comenzó su carrera militar el que luego alcanzó la categoría de uno de los mayores generales que ha conocido la Historia. Los compendios de esta ciencia con que nuestra enseñanza oficial idiotiza a los niños así le glorifican, callando que mató dos millones de hombres.

De esas glorificaciones nacen luego los brutos destructores de pueblos como estos con quienes estamos luchando, caricaturas de César, con todos los defectos del original, incluso las aberraciones sexuales, y ninguno de sus talentos.

Caricaturizar de este modo al Dictador romano es una errata grave de los dictadores de hoy. Pero la Historia tiene singulares caprichos. Veán ustedes. Los primeros invasores de España, en busca de metales, fueron los cretenses. Y estos buscadores de metales, entre ellos el mercurio, del que poseemos el mayor depósito conocido (Almadén; del árabe "El-maden"; la Mina) son los cretinos por excelencia: analogía de nombres que no expresa la analogía de las cosas...

Y todo el panorama político del momento presente está lleno de estas erratas.

Franco quiere conquistar a Madrid olvidando que es jefe de un ejército extranjero invasor y que, por eso, su inmensa línea de comunicaciones (trescientos kilómetros), está en el aire y puede ser cortada. Errata estratégica.

Quiere dominar la resistencia del pueblo invadido aterrizándolo mediante la matanza de mujeres y niños y la destrucción de hospitales. Errata psicológica nacida del desconocimiento de su propio pueblo.

Hitler, su patrono, para mejor ayudarlo en la conquista de España se alía con el Japón. Errata enorme que concita contra él las iras de todos los imperios coloniales del mundo. Errata también del Emperador de los cretinos...

Situación de la guerra antifascista

por A. RAMOS OLIVEIRA

¿Cuáles son, hoy, las posiciones en la guerra civil española? ¿Puede el Gobierno, racional y seriamente, esperar su triunfo? Un examen amplio de la cuestión, señalando los factores esenciales del problema, nos permitirá dar una respuesta clara y concluyente a estas preguntas.

¿Qué partes del territorio español están en posesión de los rebeldes, y cuál es el número de sus habitantes? Los rebeldes tienen diecisiete provincias, con una extensión de 61.700 millas cuadradas y unos seis millones de habitantes. El Gobierno tiene quince provincias, 57.100 millas cuadradas y 7.500.000 habitantes. El Gobierno tiene menos extensión, pero mayor poder en hombres.

Para dar una idea completa de la situación, hay que tener en cuenta otros factores de la mayor importancia, todos en favor del Gobierno. Dominar una provincia, no consiste en el hecho de que fuerzas armadas hayan tomado su capital. Hay quince provincias más, además de las Baleares, en las que los rebeldes se han establecido en las capitales, pero la guerra continúa en los distritos vecinos. La mayor parte de las provincias de Madrid, Granada, Huesca, Teruel, Zaragoza y Oviedo están controladas por el Gobierno. También Málaga está casi toda en poder del Gobierno.

Las fuerzas democráticas han avanzado hasta doce kilómetros y medio de San Sebastián, y a siete kilómetros y medio de Zaragoza. Están a las puertas de Huesca y junto a Teruel.

En la provincia de Oviedo, la posición de territorio que poseen los rebeldes que fueron de Galicia en socorro de Aranda, es de poca importancia.

La isla de Menorca, permanece leal a la República. Las columnas gubernamentales de Vizcaya avanzan hacia Alava. En Palencia, el distrito N. del ferrocarril de la Robla a Calmasada, es gubernamental. La zona N. de la provincia de Burgos, es leal desde el principio de la rebelión, y en ella se han efectuado algunos avances. La parte este de la provincia de Toledo está fuertemente defendida por las tropas populares.

Después de este examen, se deduce fácilmente que la victoria de los rebeldes está muy lejos de ser cierta, aun en el caso improbable de que cayera Madrid. Es más; Madrid, más que un beneficio, sería un serio obstáculo para Franco, porque los rebeldes tendrían que agenciarse alimentos para un millón más de personas.

El Gobierno ha trasladado el Banco de España a Valencia; no queda en Madrid ni un gramo de oro. Los setenta millones de libras esterlinas oro que constituyen, aproximadamente, las reservas oro del Estado español, están en manos del Gobierno, y son el arma más poderosa contra la que tiene que luchar Franco.

Los rebeldes ocupan las provincias más pobres; el Gobierno, las industriales y, en general, las más ricas por su agricultura. ¿Cómo puede funcionar el sistema económico de los rebeldes, sin oro y sin exportación de productos? Sus productos exportables se limitan a los vinos de Jerez y las frutas de Canarias y parte de Andalucía; pero las provincias realmente ricas, la de Cataluña, Levante, Vizcaya, Almería, Málaga, Ciudad Real, etc., están en manos del Gobierno, y puede asegurarse, sin temor, que el 50 por 100 de la exportación española está controlada por el Gobierno de la República.

Además de todo esto, el Gobierno tiene una superioridad considerable de hombres en pie de guerra. No se debe olvidar que el pueblo español pelea no contra el Ejército español, sino contra moros y legionarios, que son tropas mercenarias a quienes hay que pagar.

¿Dónde encuentran los generales rebeldes los dieciséis millones de pesetas mensuales que le cuesta al Estado español la zona de Marruecos y los doscientos cincuenta millones de pesetas que necesitan mensualmente para sostener la guerra y sostener la vida económica de las regiones ocupadas?

Es evidente que los donativos de los capitalistas españoles no bastan, ni remotamente. El Gobierno español tiene recursos más que suficientes para ganar la guerra. En esta bien fundada esperanza, el pueblo español seguirá en la lucha por su libertad con un entusiasmo y un heroísmo mayores, si cabe, que los que hasta ahora ha venido mostrando.

para negros o amarillos. Pero los moros son de nuestra misma raza y, precisamente, de nuestro mismo color. La palabra "ber", raíz de nuestro nombre ("ber-ber") significa moro. Pero hay la particularidad de que en Berberia abundan los rubios mucho más que en España. Tribus enteras del Tíber son rubias; de un rubio rojizo.

Otra, afirmar que la táctica de Franco es alemana. No. Ni la táctica ni la estrategia (dos cosas diferentes). Las dos no son de ninguna escuela. Son sencillamente de la escuela de la torpeza ignara. Ningún estratega hubiera marchado sobre Madrid de la inhábil manera que lo ha hecho Franco. "Esta es la guerra de tiempo de Viriato sin Viriato", escribía yo el 27 criticando la estúpida campaña de Cuba. Hoy puedo repetirlo con igual verdad.

Y hasta de erratas, compañero lector. Pero basta por hoy, que tenemos tela cortada para rato.

La Veu de Catalunya

Tras comentar el discurso de Peiró y los editoriales de SOLIDARIDAD OBRERA, concluye diciendo:

"Es la hora proletaria, sin sectarismos, sin exclusivismos, con aquel tono amplio y generoso de que da ejemplo la C. N. T. Es la hora proletaria; quiere decir la hora de la honradez, de la responsabilidad, de la abnegación, de la lealtad, de la disciplina revolucionaria."

Es la hora de todo eso y lo que hace falta es que quienes tengan la obligación de entenderlo, lo entiendan.

LA VANGUARDIA

Comienza así su "Nota del Día":

"Ayer se produjeron alborotos en distintos mercados a causa del precio exorbitante a que se vendía el pescado, que empieza a ser inasequible para las familias modestas. Con decir que la sardina, cuyo precio en tiempos normales oscilaba entre los seis y siete céntimos, no querían venderla ayer los pescadores a menos de cinco pesetas, entendemos que no es necesario añadir nada más."

Ciertamente, no es necesario añadir más. Lo que es necesario es hacer mucho más de lo que se hace en este sentido. Que no se hace nada.

los han adquirido una gran destreza en el combate, existe, en general un mando único, una disciplina consciente y hasta medios materiales de que antes no se disponía. Existe, además, quizás lo fundamental para nosotros, una excelente moral entre los milicianos y la aportación extraordinariamente valiosa de los comarcas extremeñas, que constituyen la columna internacional, que tan bravamente se bate en los frentes madrileños más peligrosos."

Concluyendo así:

"Nos encontramos ante la intensificación de la guerra civil, pero llevada esta vez nosotros la iniciativa, que justo es reconocer habíamos perdido hace tiempo. Las perspectivas son excelentes. A todas sus correspondientes damos cuenta de la nueva fase en que entramos en el aspecto guerrero y poner a contribución nuestro máximo entusiasmo, actividad y sacrificio."

Nuestra compañera Federica Montseny ha pronunciado en Valencia una conferencia, desarrollando el tema: «Los problemas de la Revolución española»

Valencia, 30. — Ayer por la mañana en el teatro Apolo, pronunció su anunciada conferencia sobre el tema: «Los problemas de la Revolución española», la ministra de Sanidad, Federica Montseny, tercera del ciclo de las cuatro organizadas por la C. N. T. Después de unas breves palabras del presidente del acto, la oradora dijo que era la primera vez que ocupaba la tribuna desde que fue nombrada ministro.

NO SE PUEDE DESLIGAR LA REVOLUCION DE LA GUERRA

Primero he de decir —siguió— que la finalidad de ganar la guerra debe ir unida a la solución de los problemas planteados por ella. No podemos desligar la revolución de la guerra. Si así se hiciera, limitáramos el empuje de las masas que luchan contra el fascismo. Los problemas de la Revolución son múltiples. La Revolución se ha producido como una reacción popular contra el intento de los que pretendían implantar en España ideas medievales. Lo cierto es que la Revolución ha estallado cuando nadie lo esperaba y por eso ha habido que improvisar muchas cosas. Cuando se nos critica, yo digo que deben tener en cuenta que estamos improvisando sobre la marcha. La Revolución surge como consecuencia de la militarizada, encontrándonos con que nada de lo escrito, nada de lo dicho, ni de lo pensado, sirve para nada. La realidad es muy superior a todo lo previsto.

Yo nací anarquista y toda la vida he vivido siendo, pero tanto yo como mis compañeros nos hemos visto obligados a actuar a veces no como anarquistas, aunque desde luego sin comprometer nuestra lealtad, por la imposición de la tarea presente.

Estudia con bastante detenimiento el alicante y consecuencias de las revoluciones francesa y pasa a hacer algunas comparaciones con la que nuestro país está viviendo, país —dice— de evolución política. El movimiento militar no pudo triunfar a pesar de tenerlo todo, porque los pueblos aun indomados se alzaron en la calle en mayoría abrumadora y dieron el primer golpe en muchas ciudades. La desgracia nuestra fue que en otros, los hombres representativos de las izquierdas no fueron lo suficientemente inteligentes y hábiles para inclinarse al lado del pueblo y armarlo. Ahora estamos ya ante los hechos consumados, ante la revolución y la guerra. La primitiva lucha en los campos nos colocó en situación de inferioridad. El enemigo tiene un ejército organizado y disciplinado, y además los países fascistas le proveen de toda clase de elementos guerreros. Con soldados convertidos en autómatas han conseguido los éxitos que les han llevado a las puertas de Madrid. Nosotros carecíamos de armas y de principios estratégicos y tácticos. Muchos milicianos no sabían manejar un fusil; en sus manos era un arma inservible. Esta y otras causas motivaron la marcha de Badajoz a Madrid.

En el sector del Centro los hombres luchaban contra el fascismo, pero sabían que nada material de momento conseguían, y no daban de sí todo el rendimiento que de ellos cabía esperar. Al llegar a Madrid y comprobar que lo que defendían era su casa, su mujer y sus hijos, el espíritu de los milicianos ha cambiado por completo.

NO SE LUCHA POR UNA COSA ABSTRACTA

Ya no luchan por una cosa abstracta como es la República, sino contra un enemigo que viola mujeres, destroza con su metralla a los niños e incendia barrios enteros de Madrid. Se lucha con gran heroísmo y nuestros hombres se dejan aplastar por los tanques antes que retroceder. Por todas estas cosas no debe separarse la revolución de la guerra.

Ahora se plantea el aspecto más importante y de responsabilidad más directa. La guerra hay que ganarla, y para ganarla hay que hacer la Revolución. Hemos buscado la fórmula salvadora, y yo, personalmente, me he dado cuenta de muchas cosas; por ejemplo que los hombres no son buenos ni malos y que las masas obedecen a motivos pasionales. Estas masas necesitan que su tensión sobre el nivel normal se eleva. Madrid, cuando ha presenciado los terribles bombardeos es cuando se defiende con bravura, cuando podemos asegurar que jamás caerá en manos del fascismo. Otra cosa era cuando el enemigo se encontraba a una distancia en que los obuses no perforaban las humildes viviendas. El problema es dar sentido de responsabilidad a las masas.

Ultimamente he estado varios días en Cataluña y me he dado cuenta de algo muy importante. He de ser quizá muy dura en mis comentarios. Los que no saben directamente lo que es la guerra, viven en juerga revolu-

cionaria. Tienen las industrias y los talleres en sus manos, han hecho desaparecer a los burgueses, viven tranquilos, en una fábrica en vez de un Comité funcionan siete u ocho. Esto es intolerable. (Ovación).

HAY QUE RESPONSABILIZAR A LAS MASAS

Sin embargo, no olvido a los camaradas que están trabajando sin descansar, diez, doce y catorce horas, en las fábricas de armas de Cataluña, que un día muere uno, otro día dos, en dolorosas experiencias. Pues bien: al lado de esto, existe el espectáculo jaranero de los que van al cine y a la playa en coches requisados. Este es el problema máximo de la revolución: el de responsabilizar a las masas, porque no se puede tolerar de ninguna manera que haya quien quiera ganar más y trabajar menos. Es una vergüenza, por ejemplo, el que los obreros de la construcción de fortificaciones, hayan pedido diez pesetas de jornal, trabajar treinta y seis horas semanales y cobrar cuarenta y ocho. Companys decía hace algunos días: «Ahí lo tenéis todo, Haced de ello lo que queráis». ¡Qué crudeza encierran estas palabras! Y es cierto. Si no logramos estructurar nuestra economía, habrán fracasado todas las organizaciones obreras y los partidos políticos. Sabemos lo que era el fascismo cuando nos lanzamos a la lucha, pero después nos hemos



dado cuenta de que la labor es mucho más difícil, llegando a comprender la necesidad de que hay que colaborar con todos, sin rehuir ninguna responsabilidad. Toda guerra destruye un país, y en España serán muy pocas las ciudades que no queden deshechas. En la mayoría no quedará piedra sobre piedra. España está destinada a ser destruida, porque como nosotros decimos de Madrid que antes de ser del fascismo, nuestros dinamiteros lo volarían, el enemigo, antes de entre-

garnos Sevilla, Zaragoza y La Coruña, los incendiará. Después tendremos que reconstruir España de abajo hacia arriba. A los que ahora gozan de la revolución, a los que viven la guerra frívolamente, que no piensen que esta situación les va a durar siempre, sino que llegará la etapa de los grandes sacrificios, hasta haber reconstruido totalmente nuestra economía. Y si ahora no comprenden lo que mañana les tiene que pasar, mañana no tendrán salvación. Es preciso que se den cuenta de la dura realidad. El momento actual no es el más importante, lo será mañana, cuando la guerra haya terminado y nos encontremos con un país arruinado, donde habrá que organizarlo todo, reconstruir la economía, trabajar sin medida, modificar las industrias, transformar la agricultura. Hay que resolver los errores para encontrar mañana el camino duro que nos espera un poco más expedito.

NUESTRA GUERRA PUEDE CONVERTIRSE EN MUNDIAL

Tened en cuenta que la guerra se complica, que quizás se convierta en mundial, precisamente por haber dejado de ser abisinios. Cuando luchábamos con una inferioridad evidente el mundo nos había abandonado a nuestra propia suerte. Pero ahora, en que estamos organizados y dispuestos a vencer, interesamos al proletariado mundial y a todos los países, el capitalismo, la

burguesía, tendrá que moverse. Nuestra lucha se está convirtiendo en una guerra cruenta contra el fascismo internacional. Comprended, camaradas, todo esto, las dificultades que la Revolución económica nos ha de ofrecer para que lleguéis a una absoluta disciplina rígida. Este es el problema máximo, quizás el único. Debemos ser los anarquistas quienes evitemos el caos y organicemos el triunfo de la Revolución.

RECORDANDO A DURRUTI

Recuerda luego una conversación que tuvo con Durruti días antes de morir, y dice que Durruti fue el primero que comprendió muchas cosas, porque estaba en contacto con los hombres. Había conseguido organizar un pequeño ejército en Aragón. Había llegado a comprender que la guerra sólo se hace de una manera: organizando los cuadros, disciplinando a los hombres y obedeciendo a los mandos, como hace el enemigo. Como hicieron la guerra nuestros milicianos al principio era muy peligroso, porque la hacían como se luchaba en las esquinas de una calle. Se han dado casos muy vergonzosos. El mando disponía una operación, y los milicianos se reunían para discutirla. En las deliberaciones se invertían cinco, seis y siete horas, y cuando la operación, por fin, iba a realizarse, se encontraba nuestro mando con que el enemigo lo había conseguido ya. Son cosas que hacen reír, pero también llorar. De esta manera se han perdido todos los pueblos, Badajoz y Madrid. Y es imprescindible de todo punto hacer la guerra con férrea disciplina, obedeciendo a los mandos que deben tener la confianza plena de todos los combatientes.

HAY QUE ESTRUCTURAR UNA FUERZA MILITAR

El otro problema es el de la revolución. Si queremos la guerra y llevar la revolución adelante, tenemos que cumplir estos dos aspectos: estructurar una fuerza militar organizada con cuadros, con firme ideal en la mente de los combatientes, y llegar a la implantación de un auténtico mando único. Este aspecto es el más complicado en que se impone, para terminar con el desorden de las operaciones y la iniciativa individual, una confianza absoluta en los técnicos militares, que es algo que todos debemos reconocer.

Otro aspecto muy importante, es el de un movimiento obrero que tiene por principio la obediencia y la disciplina. Con él se puede llegar hasta donde se quiera. Hay que crear la moral de su sacrificio y el sentido de la responsabilidad individual y colectiva. Hoy, que todo está en manos de los trabajadores y la revolución económica se está haciendo, no puede haber en España ningún hombre que se desentienda de esta responsabilidad colectiva. Donde esté, ha de sentirse responsable de la obra que realiza. Los ministros de la C. N. T. no son más que mandatarios de esta organización.

TRABAJEMOS TODOS PARA GANAR LA GUERRA Y AFIANZAR LA REVOLUCION

Pretendemos implantar un régimen de todas las tendencias antifascistas, socialistas, republicanas, comunistas y anarquistas. Un régimen común, y nadie puede irresponsabilizarse de esta obligación. No trabajamos ya para un burgués, sino para ganar la guerra y la Revolución. Los trabajadores no tienen que esquivar condiciones. En estos momentos, todos estamos movilizados, y a no tener familia, ni hogar, ni hijos, y hasta perder la vida, si es preciso. Todos hemos de trabajar, cada vez más, en la vanguardia y en la retaguardia, y el que no lo haga, es un colaborador del fascismo. Unos derramando la sangre, y otros su sudor, hemos de aplastar a la reacción. Hay que darse cuenta de la grandeza de la lucha. Cada hombre, dentro de sí mismo, como defienden los hombres y las mujeres de Madrid su hogar y sus hijos, y otros su honor, debemos de aplastar a la reacción. Hay que darse cuenta de la grandeza de la lucha. Cada hombre, dentro de sí mismo, como defienden los hombres y las mujeres de Madrid su hogar y sus hijos, y otros su honor, debemos de aplastar a la reacción. Hay que darse cuenta de la grandeza de la lucha. Cada hombre, dentro de sí mismo, como defienden los hombres y las mujeres de Madrid su hogar y sus hijos, y otros su honor, debemos de aplastar a la reacción.

A continuación, lee una carta muy emocionante de la compañera de Durruti, en la que recomienda vencer a todo trance. Añade que consagrará su vida a la educación espiritual de su hija, para hacer de ella una mujer con el espíritu fuerte, como el de su padre, y que se marcha a Francia por no poder seguir aquí, donde tantos recuerdos dolorosos, a cada paso, se encuentran.

Las últimas palabras de la ministra de Sanidad fueron para recordar a los caídos de la C. N. T. en los frentes y diciendo que, como ellos, todos deben cumplir con su deber.

Una enorme ovación acogió las últimas palabras de la ministra. —Cosmos.

REPORTAJES

En el Acondicionamiento tarrasense

PREAMBULO

Para dar una idea de lo que el acondicionamiento tarrasense es, bastará decir que posee unos vastos almacenes con capacidad para guardar una doce mil toneladas de lana sin contar que están construyendo otros que al menos tendrán capacidad para diez mil toneladas más. Hace 30 años que fue fundado por los magnates de la industria textil para poder contar con un laboratorio propio que hoy es el primero de España. Consiguimos que en 1931 se acondicionaron la cantidad de 9.602.666 kilogramos de diversas materias, no siendo precisamente este año el que mayor cantidad de materias se ha acondicionado.

DOBLE E IMPORTANTE DESCUBRIMIENTO

Después de enseñarnos los diversos departamentos, el camarada Montaña nos lleva al laboratorio para explicarnos el nuevo descubrimiento consistente en utilizar la fibra de la retama para fabricar tejidos de gran consistencia.

Interrogamos al compañero Montaña sobre cómo la encontraron, y nos dice:

—Después del movimiento de julio último y un día que no teníamos mucho trabajo Daniel Bianxart, estaba hojeando una de las varias revistas científicas que recibimos y dijo sorprendido que había dado con una nueva fibra de la que todavía no se había ocupado. Pues, como quizá ya sabéis, Bianxart es autor de varias obras científicas, entre ellas una que trata exclusivamente de todas las fibras textiles conocidas.

—¿...? —En la revista sólo decía que se estaba ensayando con no muy buenos resultados, sin duda porque se había probado con retama de alguna otra especie. Acto seguido fui yo mismo a buscar retama y empezamos los primeros experimentos y vimos que en efecto contenía una fibra textil. Después de varias pruebas bastante satisfactorias, comunicamos los resultados obtenidos al Comité de Industria local para ver si creía que valía la pena continuar. La respuesta no pudo ser más satisfactoria, puesto que no sólo vió con satisfacción las muestras, sino que nos animó en nuestra tarea investigadora.

—¿...? —Nada de trámites legales ni nada. Si esto lo hubiéramos presentado hace un año, nos hubieran hecho seguir la mar de trámites legales e inútiles para decirnos al final que estábamos locos porque así hubiera convenido a los señores de la industria lanera y algodonera para desembarazarse de este competidor.

—¿...? —Ya lo pueden creer, porque durante tres meses llevamos haciendo numerosas pruebas y hemos podido comprobar que el hilo hecho con la fibra de la retama es doble más fuerte que el hecho con lana y tan resistente como el hecho con el lino. Por consiguiente, es también más resistente que el del algodón. Además se

pueden aprovechar los residuos para fabricar papel.

LO QUE EL MISMO REPRESENTA PARA NUESTRA ECONOMIA

—Con esto, pues, queda solucionada la carencia de materia prima algodonesa, aunque llegase a faltarlos esta materia por no poderla importar del extranjero?

—En efecto; no sólo puede reemplazarse en la calidad, sino que también tal vez convenga sustituir tan pronto se pueda extraer en gran cantidad, ya que la materia prima textil extraída de la retama resulta mucho más barata que la materia prima del algodón, debido a la gran abundancia de retama existente en España y que se cría espontáneamente.

—¿...? —Se puede cultivar el algodón en España, pero hasta ahora no se ha incrementado lo que merece y mientras esto se hace se podría recoger la retama existente en Cataluña y extraer su fibra.

—¿...? —Sale mucho más papel de la re-

Rasgo que debe servir de ejemplo

Valencia, 30. — En el ministerio de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del ministro sin cartera señor Irujo:

“Ministro República a milicias vascas Madrid. El Sindicato de la Alimentación afecto a la C. N. T. ofrece una centuria de soldados, entre los 24 y 38 años, compuestos en un 60 por 100 de hombres prácticos en el manejo de artillería y ametralladoras, que desean formar parte de las milicias vascas en Madrid. Van bien equipados de ropas, pero sin armas. Conviene que se realicen las gestiones precisas en Guerra para el traslado personal. Estos, según mis informes, van dispuestos a aceptar la disciplina militar, convencidos de que sólo un ejército de soldados puede obtener la victoria sobre los asalariados fascistas. Salúdale, Irujo.” — Cosmos.

Los últimos donativos recibidos por la Junta de Defensa de Madrid

Madrid, 30. — La Consejería de Finanzas de la Junta de Defensa de Madrid ha facilitado una nota sobre los donativos recibidos últimamente. Se ha recibido la cantidad de 1.000 pesetas para la Cruz Roja; 2.060,50 pesetas de los obreros del Parque de Intendencia de Madrid, con destino a los hospitales de sangre; 3.731,40, enviadas por el Sindicato de Obreros de Almadén, correspondientes a un día de haber, y de los camaradas del regimiento de Artillería de Costa, la cantidad de 385 pesetas. — Cosmos.

tama que fibra textil, por lo que proporcionarían una gran cantidad de papel que bastante falta parece que hace a los periódicos.

—¿...? —Probablemente no todas las especies de retama son buenas; pero la empleada por nosotros, que es también la que más abunda en España, es la llamada “retama macho” (Spartium junceum, L.).

SOLUCION A LA ESCASEZ DEL PAPEL

En tiempo normal España importa gran cantidad de celulosa para la fabricación de papel, porque no tiene ni para comenzar con la producción nacional. Debido a esto el papel va disminuyendo y los periódicos tienen que reducir sus páginas hasta que se pueda importar en cantidad suficiente del extranjero, por lo que convendrá estudiar este nuevo producto con rapidez para ver si se soluciona de una manera definitiva, puesto que según nos dice el compañero Montaña, más del 85 por 100 del peso de la retama se puede convertir en papel de excelente calidad que puede sustituir fácilmente a la celulosa extraída del nogal, el pino, el chopo, etc.

FIBRA TEXTIL QUE SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE AL ALGODON

—¿Qué cantidad de fibra da la retama que usáis vosotros?

—Hasta ahora, lo hemos trabajado a mano y hemos podido obtener el 13 por 100. Tal vez cardándola a máquina se llegue a obtener mayor cantidad; pero, de todos modos, la parte que no se emplea en fibra, puede ser aplicada a la fabricación de papel.

—¿...? —Hemos llevado una pequeña cantidad a cardar a máquina en la Escuela Industrial, y luego la daremos a tejer sola y mezclada con lana en la proporción de un 50 por 100, para ver el resultado. Estas muestras las entregaremos en la Generalidad de Cataluña, para que lo puedan activar, si creen que lo merece, a fin de incrementar este tratamiento de la retama.

Pasamos a otros departamentos del laboratorio en que vemos varios aparatos y máquinas de precisión, entre los que observamos un complicado aparato inventado por el químico Daniel Bianxart.

Después de ver varias clases de “algodón de retama”, en su color natural y teñido, nos despedimos del compañero Montaña, que, según nos manifiesta, hace veintiséis años que trabaja en dicho Acondicionamiento, y le animamos en sus investigaciones, sintiendo no poder hacer lo mismo a Bianxart, por no hallarse entonces en el Acondicionamiento.

Ha sido necesario que este importante laboratorio pasase a manos de los obreros, para que estos hombres de ciencia pudiesen dedicar libremente unas horas a investigaciones tan fructíferas como ésta, porque los Salvans, Fontana y demás no lo habrían tolerado.

Travascil

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En el sector sur de Madrid, los facciosos lanzan al ataque varios batallones de moros, acompañados de tanques, siendo diezmados por una cortina de fuego de nuestras ametralladoras

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

EL REFLEJO PESIMISTA DE LOS PARTES ENEMIGOS



A los veinticinco días de resistencia heroica de las Milicias obreras en los frentes de Madrid, el enemigo ya no ha podido ocultar su pesadumbre, incluso en los partes oficiales de guerra. El comunicado fascista último, radiado desde Jerez de la Frontera, ha sido tan lacónico, que refleja, de una manera exacta, la depresión existente en todos los círculos facciosos, tanto nacionales como extranjeros, pues hasta ayer, la emisora de referencia, es la que más optimismo rebosaba en todos sus comentarios de guerra; en cambio, no dijo más que "en el frente Norte, la Quinta división ha efectuado ligeras escaramuzas en el frente de Alcubierre". "El enemigo ha atacado con inusitada violencia en el sector de Jaca". "En el sector de Burgos se han registrado presiones enemigas de gran violencia". En efecto, nuestras fuerzas de Alcubierre imposibilitaron, por el gran cañoneo, el relevo de las fuerzas enemigas, ocasionándose muchas bajas y, al unísono de todo ello, las fuerzas revolucionarias de Santander han pasado la zona montañosa más difícil, hostilizando, desde el término de Soncillo, al enemigo. Esta presión permitirá, en breve, tener a la vista y alcance de nuestras baterías, la ciudad de Burgos.

La iniciativa de las operaciones, desde el frenazo tremendo al enemigo en los frentes de Madrid, ha pasado a nuestras manos. Tanto es así, que desde el horizonte internacional se comenta la campaña de muy distinta manera desde hace unos días. En los círculos militares franceses, reconocen que la táctica alemana, usada desde el principio de la campaña por los facciosos, ha fracasado ruidosamente, cuando ha tenido que enfrentarse con una igualdad de armamento y con la combatividad indiscutible de nuestras Milicias, pues el ataque realizado por éstas en Talavera del Tajo y Toledo, ha dejado atónados a todos los generales facciosos, hasta el punto que una agencia de Londres, sopesando bien la moral enemiga, lanzó la noticia de que los facciosos habían pedido el armisticio. Esta clase de noticias suelen lanzarse en todas las guerras, para tantear, de una manera habilidosa y diplomática, el pensamiento de la parte contraria en el momento que las cosas, en el campo de batalla, no marchan conforme a los planes preconcebidos por el enemigo. Así se conocen las opiniones de los dirigentes de la guerra. Pero aquí no hay otro comentario a hacer, más que redoblar la ofensiva en todos los frentes de una manera incansante, hasta que el enemigo se entregue y se someta, sin condición alguna, a la voluntad soberana del pueblo.

La iniciativa de las operaciones, desde el frenazo tremendo al enemigo en los frentes de Madrid, ha pasado a nuestras manos. Tanto es así, que desde el horizonte internacional se comenta la campaña de muy distinta manera desde hace unos días. En los círculos militares franceses, reconocen que la táctica alemana, usada desde el principio de la campaña por los facciosos, ha fracasado ruidosamente, cuando ha tenido que enfrentarse con una igualdad de armamento y con la combatividad indiscutible de nuestras Milicias, pues el ataque realizado por éstas en Talavera del Tajo y Toledo, ha dejado atónados a todos los generales facciosos, hasta el punto que una agencia de Londres, sopesando bien la moral enemiga, lanzó la noticia de que los facciosos habían pedido el armisticio. Esta clase de noticias suelen lanzarse en todas las guerras, para tantear, de una manera habilidosa y diplomática, el pensamiento de la parte contraria en el momento que las cosas, en el campo de batalla, no marchan conforme a los planes preconcebidos por el enemigo. Así se conocen las opiniones de los dirigentes de la guerra. Pero aquí no hay otro comentario a hacer, más que redoblar la ofensiva en todos los frentes de una manera incansante, hasta que el enemigo se entregue y se someta, sin condición alguna, a la voluntad soberana del pueblo.

INFORMACION DE MADRID

Por teléfono, de nuestro delegado especial

Ha sido tomada por la Brigada Internacional la Casa Labor, y, en Pozuelo, nuestra artillería pulverizó tres tanques enemigos

- CRUZ VERDE:** No se ha combatido.
- SANTA MARIA:** Sin novedad.
- ZARZALEJO:** Sin novedad.
- VILLAVERDE BAJO:** Hasta la Casa de Campo, no ha ocurrido sino ligeros tiroteos, y en la carretera de Extremadura una explosión de avance realizada por nuestras fuerzas en la que se ha podido comprobar que la fuerza enemiga ha sufrido muchas bajas.
- PUNTO DE LOS FRANCESES, PARQUE DE LA MONCLOA Y HOSPITAL CLINICO:** Sigue sin variación, registrándose intermitentes tiroteos de fusil y ametralladora.
- CIUDAD UNIVERSITARIA:** La Casa Labor ha sido tomada por las fuerzas de la Brigada Internacional.
- PUERTA DE HIERRO:** Sigue la misma situación de ayer, con ligeros tiroteos. La artillería enemiga ha bombardeado nuestras posiciones. La nuestra ha respondido eficazmente, bombardeando las posiciones enemigas entre el Manzanares y la Casa de Velázquez. Algunas de nuestras baterías han castigado al enemigo y han localizado sus baterías y las han reducido a la impotencia. El enemigo cerca de Pozuelo ha presionado vigorosamente. A las cuatro de la tarde los facciosos se replegaron precipitadamente en dirección al campamento, perseguidos por nuestros obuses, dando la sensación de una retirada en desorden. Tres tanques han sido inutilizados por el fuego de nuestra artillería. Continúan nuestras avanzadillas en las mismas posiciones y en Pozuelo, ayer, a las últimas horas de la tarde, la artillería facciosa se hizo sentir. Nuestras fuerzas efectuaron ayer una exploración para descubrir al enemigo. A las cuatro

- de la tarde se han pasado a nuestras líneas dos soldados catalanes, pertenecientes a los regimientos de la guarnición de Zaragoza, que iban completamente encorvados por los malos tratos que les dan los jefes facciosos y por la carencia de alimentos.
- Nuestra impresión no puede ser mejor.
- Cada día se aseguran nuestras posiciones. La moral de las fuerzas leales es excelente.
- La aviación facciosa pretendió volar dos veces sobre Madrid, una, a primeras horas de la mañana, y otra por la tarde; pero ha bastado la presencia de nuestros cazas para que los aviones facciosos desapareciesen, rehuuyendo todo combate con la aviación leal.
- DIA 30**
- SAN MARTIN DE LA VEGA:** Las avanzadillas leales se encuentran más afianzadas. No ha ocurrido novedad alguna digna de mencionar. Nuestra caballería salió a realizar una misión exploradora alrededor de este sector.
- LA MARANOSA:** Sin novedad.
- CIEMPOZUELOS:** Sin novedad.
- PUERTA DE LA REINA:** Las mismas posiciones y tranquilidad.
- VILLAVERDE BAJO, LADO A LA CASA DE CAMPO:** No ha habido más novedad que ligeros tiroteos, lo mismo que en el Parque de la Moncloa, Puente de los Franceses, Cárcel y Hospital Clínico. En los alrededores de la Casa de Velázquez, se luchó duramente todo el día. La artillería enemiga ha bombardeado estos mismos lugares. La nuestra ha predominado sobre la facciosa, bombardeando las posiciones enemigas en la Casa de Campo y otros emplazamientos facciosos.

Campo y otros emplazamientos facciosos.

DESDE HUMERA A POZUELO DE ALARCON:

El enemigo, viendo la imposibilidad de penetrar en Madrid por la parte del antiguo Parque de la Moncloa, ha presionado durante todo el día de hoy este sector con todas las fuerzas disponibles, siendo rechazado de una manera heroica por nuestras milicias, que iniciaron un valiente contraataque, haciendo retroceder al enemigo, que no pudo conseguir ningún objetivo de los que se proponía. En este sector nuestra artillería batió duramente desde primeras horas de la mañana diversos puntos del Sanatorio de Húmera y los polvorines de Retamares, Cerro de los Garabatos y Carabanchel Alto, viéndose disminuir el bombardeo de la artillería enemiga, que en el día de hoy ha contestado débilmente. La aviación facciosa intentó dos veces penetrar en Madrid, siendo rechazada por la aviación leal. Nuestros trimotores bombardearon las posiciones facciosas de la Casa de Campo y concentraciones de Campamento. La impresión de la jornada sigue su balance cada vez más favorable para la posición que ocupan nuestras milicias, pues la moral de las mismas es inmejorable, aunque creemos que urge un ataque a fondo al ejército faccioso, ya que en diversos sectores el enemigo dispone de escasas fuerzas. Digno de elogio es el comportamiento del pueblo de Madrid, que da una sensación de serenidad extraordinaria y hace vida normal, sin que se altere por ningún momento la circulación callejera y la concurrencia a los espectáculos públicos y cafés, que siguen estando abiertos.

RESUMEN DE LA JORNADA

Las noticias del frente de Aragón revelan una cierta calma en general. En el sector de Lérida, no hay novedad. En el de Caspe, por la parte de Lérida, un grupo de facciosos procedentes de Belchite intentó retirar un coche que habían dejado abandonado el día anterior. Nuestras fuerzas les hicieron fuego rápidamente, poniendo en fuga a los rebeldes, que abandonaron varios muertos. En el sector de Sástago, se batió al enemigo que intentaba impedir los trabajos de fortificación en nuestras primeras líneas. En el sector de Azaila se han presentado unos fugitivos procedentes de Belchite, los cuales relatan el terror fascista que existe en esa población. En el sector de Bujaraloz, la fuerte presión sobre el enemigo continúa, especialmente en la parte norte del sector. En el de Huesca, el fuego de nuestros morteros ha destruido unos papapetos del enemigo, obligándole a abandonar varias posiciones y huyendo desordenadamente, abandonando en el campo numerosas bajas. En el norte de la capital, se ha librado ligero tiroteo. En el resto del frente aragonés, sin novedad. En el frente del Centro de la Pen-

ínsula, la situación militar en los diversos sectores de lucha no ha sufrido apenas variación. La importancia de las operaciones que actualmente se realizan está en la retaguardia enemiga. Por un lado, las fuerzas leales presionan el frente de Talavera y, por otro, en Navalcarnero también ha sido observada esta presencia, produciendo todos estos hechos un gran desconcierto al enemigo que tiene de movilizar las escasas fuerzas de los sectores de Madrid a los lugares donde nuestras milicias los atacan. En el sector de la Ciudad Universitaria no se ha registrado apenas novedad. Nuestra artillería ha hecho intenso fuego, siendo débilmente contestada. Durante la mañana de ayer, hubo algún pequeño intento de avance que fué fácilmente cortado. La aviación enemiga ha volado sobre la capital, vigilada constantemente por nuestros aparatos. Durante toda la mañana de hoy, lunes, la tranquilidad ha sido absoluta en todos los sectores del Centro. En los frentes del Norte de la Península continúa la fuerte presión de nuestras tropas, que avanzan en todos los sectores. Las milicias de Santander siguen su victorioso avance en dirección a Burgos. En los demás frentes, sin novedad.

Se concede gran importancia al avance efectuado por nuestras milicias en el sector de Guadalajara

Madrid, 30.—Se concede una gran importancia por la Prensa madrileña y por el Alto Mando, al igual que habíamos hecho nosotros en días anteriores en nuestras crónicas sobre la lucha, al avance conseguido por nuestras fuerzas en el sector de Guadalajara, donde fueron ocupadas cinco poblaciones por las tropas republicanas en su decidido avance. Se trata de posiciones muy ventajosas para nuestras fuerzas, pues están comprendidas entre Sigüenza y Buñol, y servirán de excelente punto de partida para futuros avances. —Cosmos.

LA LUCHA EN ASTURIAS

Intenso cañoneo en San Claudio, mientras a las unidades moras se les obliga en nutrido fuego a retirarse

Gijón, 30. — La actividad bélica durante las últimas horas ha sido más reducida en los frentes de Asturias. Se registró intenso cañoneo en distintos sectores, especialmente en San Claudio, donde ardían unos edificios alcanzados por los disparos de la artillería leal. En el sector de Cadellada, del frente Colloto-Lugones, la actividad tenía por objeto entretener al enemigo, mientras nuestras líneas atacaban al arrabal de la Corredobra. Sobre Gra-

do, las operaciones continúan con ventaja para nuestras fuerzas, siendo destruidos algunos edificios en aquel pueblo. Los moros pretendieron envolver a las milicias para cortarles la retirada, pero el nutrido fuego de nuestras fuerzas les obligó a retirarse. En los demás sectores, hubo tranquilidad, batiendo nuestras fuerzas la carretera de La Encina a Salas.—Cosmos.

Los rebeldes reconocen su impotencia ante la excelente situación de nuestras fuerzas. - Nuestras fuerzas consiguen desmontar una batería de diez y medio en la Ciudad Universitaria. - El enemigo sufre grandes descalabros en el sector Sur, viéndose obligados a retirar importantes armamentos para preservarlos del ataque de nuestros milicianos

Madrid, 30. — Durante la noche última en el sector de la Moncloa se registró cañoneo entre ambas líneas, siendo el fuego de nuestras fuerzas de mayor intensidad. Hacia las 22 horas fué remolcado el tanque enemigo que cayó en nuestro poder el día anterior y que fué inutilizado delante de nuestras líneas. El traslado se efectuó sin novedad y sin ser hostilizadas nuestras fuerzas por el enemigo. En el sector de la Casa de Campo durante la noche del sábado al domingo y mañana del domingo no ocurrió novedad digna de mención. Nuestra artillería hizo fuego durante toda la noche sobre las concentraciones enemigas sin que nuestras avanzadillas pudieran apreciar los resultados. Nuestros puestos de observación comunican que en el campo enemigo se observa menor movimiento que en días anteriores. La actividad facciosa quedó reducida a fuego de artillería contestando con nuestras baterías con mayor intensidad. En la carretera de Extremadura, la noche del sábado al domingo transcurrió con bastante tranquilidad,

oyéndose mucho paqueo en las avanzadillas. Los últimos informes recibidos en nuestras líneas ponen de relieve las dificultades enormes en que se encuentran los facciosos para su problemática conquista de Madrid, ambición irrealizable, que les viene ocasionando infinidad de descalabros. Para disimular sus fracasos, los rebeldes achacan la inactividad al mal tiempo reinante, que perjudica los movimientos de su infantería. Sin embargo, reconocen que se encuentran en condiciones de inferioridad, ya que tienen enfrente un enemigo fuertemente atrincherado en posiciones inexpugnables, cuya destrucción es tanto menos que imposible. En la Ciudad Universitaria, la once brigada internacional, después de resistir varias horas el intenso fuego de una batería de diez y medio, consiguió desmontarla, ocupando después varias casas en las que se había hecho fuerte el enemigo. En el sector Sur hubo relativa tranquilidad. Nuestros morteros ametralladores hicieron innumerables bajas al enemigo. Avanzado el domingo,

varios tanques y batallones de moros fueron lanzados contra nuestras líneas. Nuestras fuerzas resistieron el ataque heroicamente y solo hubo que introducir en nuestras líneas algunas rectificaciones poco importantes. El enemigo intentó batir nuestras líneas por el sector mencionado. La admirable bravura de los milicianos impidió que adelantaran un solo paso. Los rebeldes han retirado de diversos lugares importantes efectivos para trasladarlos a diversas zonas de su retaguardia para contrarrestar los ataques de nuestras milicias. Ayer las fuerzas de la sexta brigada, dirigidas por el capitán Gallo iniciaron una serie de pequeñas operaciones sobre la retaguardia enemiga. Hace pocos días se operó sobre Pinto, por el Batallón número 2 de esta brigada. Ayer se dispuso un reconocimiento ofensivo sobre Valdemoro operando el batallón número 3 a las órdenes del capitán Rico. El enemigo fué sorprendido y diezmado en su apresurada fuga. En esta operación cayó el capitán Rico. El alférez de ametralladoras, camarada Gómez resultó herido de alguna gravedad. — Cosmos.

INFORMACION NACIONAL

Varios millares de hombres y mujeres están dedicados en Andalucía a la recolección de la aceituna, que este año es espléndida

LA UNION ANTE LA LUCHA

En un mitin monstruo celebrado en el teatro Cervantes, de Málaga, y en el que intervinieron varios oradores, se sella el acuerdo concertado entre las organizaciones Unión General de Trabajadores y Confederación Nacional del Trabajo

Málaga, 30. — Se ha celebrado un gran acto público para dar a conocer al pueblo malagueño el acuerdo a que se ha llegado entre los sindicatos de la U. G. T. y de la C. N. T. El acto se celebró en el teatro Cervantes e intervinieron Francisco Cervantes, Emilio Pérez y Antonio Espinosa Prieto por la U. G. T. y por la C. N. T. Enrique Ordóñez y Rafael Peña. Todos los oradores pusieron de relieve la importancia del acuerdo a que se había

llegado y se retiraron a la lucha heroica del pueblo de Madrid, a la que Málaga presta su colaboración. El mitin fue radiado a los teatros Maravillas, Petit Palais, Echegaray, Principal y Máscara Cinema, que estaban llenos de público. También se colocaron altavoces en los barrios populares. Fue retransmitido por las emisoras del Partido Comunista y Radio C. N. T. — Cosmos.

Importantes acuerdos adoptados por los mandos de las múltiples unidades que operan en el sector de Madrid

Madrid, 30. — "C. N. T." publica la siguiente: Reunidos anoche los mandos de las múltiples unidades para cambiar impresiones sobre la marcha de las operaciones en el frente de Madrid y tratar de otras cosas y cuestiones de la campaña, acordó el acuerdo de crear con toda urgencia una columna única que actúe y dé la elasticidad necesaria a todos nuestros hombres y re-

ursos de guerra, a fin de conseguir una mayor eficacia en el frente. En la reunión quedaron nombrados los mandos. Se componen de cuatro compañeros, de cuyos acuerdos saldrán en el sucesivo orientaciones, planes e iniciativas que conducirán a mayor impulso en la ruta de la victoria. La importancia del acuerdo hace innecesario todo comentario sobre el mismo. — Cosmos.

Comentarios de "Política", de Madrid, sobre las operaciones que se ven desarrollando y la alta moral de nuestras milicias

Madrid, 30. — El periódico "Política", en su número de ayer domingo, publica la siguiente impresión de las operaciones: "Se ha repetido hasta la saciedad que la mejor defensa de Madrid debe hacerse en los frentes aliados de la capital. Y esta realidad va camino de demostrar su exactitud ante el empuje vigoroso de nuestros milicianos. Ayer lo más destacable de la jornada de ayer en el avance operado por las fuerzas leales de Santander que siguen adentrándose en la provincia de Burgos, amenazando a los fascistas en su base principal. Cinco pueblos cayeron ayer en nuestro poder. Los milicianos santanderinos tuvieron que combatir con brío y energía. En uno de ellos se entró de noche, cargando a la bayoneta y haciendo huir al enemigo, que abandonó el poblado en franca huida, después de dejar sobre el terreno numerosas proyectiles, y en nuestro poder gran cantidad de armamento y municiones. En Asturias, ayer, no se operó. Esta tranquilidad fue impuesta por las armas leales, porque así convenía a nuestros planes. Al norte de Guadalupe, operamos también cinco pueblos, de los que de cuenta el parte oficial, y aunque en su conquista no tuvimos que emplear gran violencia, en cambio representaba una ventaja para nuestros hombres, por su excelente posición estratégica. En Madrid, ha quedado puesta de relieve, hasta la saciedad, la capaci-

dad de resistencia de nuestras fuerzas. En un punto de la parte sur, el enemigo atacó la noche anterior con gran violencia, apoyado por toda suerte de elementos combativos. Nuestras líneas no variaron lo más mínimo. En cambio, los fascistas, en vez de lograr los objetivos previstos, en los que cifran ahora sus esperanzas, sólo consiguieron dejar sobre el terreno algunos hombres más de los que, incontables, ya llevan perdidos en los días que están atacando la República. La Brigada Internacional sigue cubriéndose de gloria. A última hora de la tarde de ayer, iniciaron estos bravos luchadores una operación en el sector cuya defensa les está encomendada. El resultado no ha podido ser más satisfactorio con la toma de algunas posiciones. Mejoraron, pues, nuestras líneas en este sector. Por otra parte, por las noticias oficiales, el lector puede ver cómo poco a poco el enemigo se ve atacado por varios puntos de su retaguardia. Su situación se va haciendo comprometida por momentos, y como ya se ha dicho repetidas veces, su afán de tomar Madrid será la causa de que su derrota sea más rápida de lo que podría esperarse, sin que esto quiera decir, naturalmente, que Madrid no esté en posición difícil y que no haya de emplear toda su energía, todo su vigor y todo su entusiasmo para liberarlo de las hordas fascistas que quieren pisotear sus calles". — Cosmos.

Las andanzas de un buque alemán en aguas de Alicante

Valencia, 29. — El periódico "Verdad", en su número del domingo, publica un artículo en el que dice: "Con anterioridad al bombardeo de ayer en Alicante, nos llega la noticia de fuste autorizado, de que en el día anterior, viernes, un buque alemán estuvo en el puerto, verificando algunas maniobras sospechosas, merodeando alrededor de los depósitos de gasolina. Se tiene la certeza de que el buque nazi obtuvo fotografías y pudo concretar posiciones. Estos mismos depósitos fueron bombardeados ayer con el acierto de un objetivo preciso. El buque en cuestión, de color verde oscuro, llevaba pintadas las iniciales "L. B." y el pabellón nazi fue enarbolado durante su estancia en el puerto. — Cosmos.

Lo que dice el periodista argentino Gómez Cuevas sobre la espantosa miseria que existe en los pueblos andaluces y la actitud digna de los trabajadores

Madrid, 30. — El periodista argentino Gómez Cuevas, ha recorrido diversas provincias sometidas al yugo fascista y dice que en diversas poblaciones de la provincia de Sevilla, Huelva y Cádiz, los trabajadores del campo han intentado levantarse contra sus opresores. Millares de personas marchan a Gibraltar, pasando como les es posible a las filas leales. En los pueblos andaluces reina una espantosa miseria, habiéndose visto precisados los cabecillas fascistas a establecer cantinas escolares. — Cosmos.

Los parlamentarios ingleses durante su estancia en Madrid

Madrid, 30. — En el ministerio de la Guerra se celebró el domingo un almuerzo con el que el presidente de la Junta de Defensa de Madrid, general Miaja, obsequió a los diputados del Parlamento inglés que recorren España, con objeto de hacer información sobre los actos de vandalismo cometidos por los rebeldes. Asistieron además del general Miaja y de los parlamentarios ingleses el secretario de la Junta de Defensas de Madrid, Máximo de Dios, la diputada Margarita Nelken y el comandante López Varela. A los media, el general Miaja pronunció breves palabras de gratitud hacia los diputados ingleses. Como presidente de la Junta de Defensa de Madrid — dijo —, representante de la población de Madrid y por mandato del Gobierno, defenderé la capital de España y aseguraré nuestra rotunda victoria sobre los rebeldes. Terminó sus palabras brindando por la salud de Eduardo VIII. En representación de los diputados ingleses le contestó uno de filiación socialista, quien dijo que todos ellos ven con extraordinaria simpatía la defensa de Madrid, a la que la población inglesa sabrá corresponder. Nosotros daremos cuenta de los hechos ocurridos en España. Terminó levantando su copa por el triunfo de la democracia española. Una vez terminada la comida, los diputados ingleses, acompañados del secretario de la Junta, recorrieron los diversos sectores del frente de Madrid, donde su presencia fue acogida con gran entusiasmo. Los combatientes saludaron a sus visitantes con el puño en alto, con vitores y aclamaciones. Los diputados ingleses fueron obsequiados en uno de los frentes por los milicianos, en nombre de todos los que defienden Madrid, con tabaco y licores, poniendo de relieve ante los parlamentarios ingleses su decidido propósito de defender a Madrid y de no perder ni un palmo de terreno en su lucha contra el fascismo y vencer a éste.

Los parlamentarios ingleses estuvieron también en el Ayuntamiento de Madrid, para saludar a la población madrileña, representada por su Concejo. En el Municipio les fue entregado un estudio de las víctimas causadas en la capital por los criminales bombardeos de los fascistas. También les fue entregada una estadística de los edificios que han sufrido daños de mayor o menor consideración. — Cosmos.

El Pleno Nacional de las Juventudes Libertarias

Madrid, 30. — Un redactor de "Juventud" ha tenido un cambio de impresiones con los camaradas del Comité Peninsular de Juventudes Libertarias, ante el Pleno Nacional de estas Juventudes. Los puntos más importantes a tratar dice son el de la posición de los jóvenes libertarios ante el dictamen aprobado por el Pleno de Regionales, en el que se ha de decidir la posición de los libertarios ante el trascendental problema de la unidad juvenil. Añade que en las Juventudes Libertarias hay un deseo enorme de unidad y que esto en principio está acordado. — Cosmos.

Las fuerzas de Santander avanzan con dirección a Burgos

Madrid, 30. — La nota más destacada de las últimas jornadas fue el avance llevado a cabo por las milicias montañesas, que se han adentrado en la provincia de Burgos. Se sabía que las fuerzas de Santander habían traspasado los límites de la provincia de Burgos, pero no se tenían detalles exactos sobre el avance realizado. Estas fuerzas han establecido contacto con el enemigo en Sologordo, punto que se encuentra después del paso más difícil para el avance en la provincia de Burgos. Después del castigo que han sufrido los rebeldes, todo hace esperar que el avance de las milicias montañesas se podrá llevar a cabo sin grandes dificultades. — Cosmos.

CRIMENES FASCISTAS

En Galicia, los fascistas han fusilado a infinidad de personas de izquierda

Madrid, 30. — Se tienen nuevos detalles de la represión fascista en todo Galicia. El día 30 de octubre fueron fusilados en Tuy los afiliados de Izquierda Republicana Alejandro Dian Jurado y Darío Alvarez, médicos; el industrial y contratista de obras Serafín Fernández y su hijo Julio, y los oficiales de Correos Felipe Muñoz y Manuel Domínguez León. En Vigo se fusiló a Humberto Socheira, Miguel Gómez Pardo; los hermanos Francisco y Galino González Martínez; Jesús Eugenio Pérez, Justo Moure, Tirso Gómez y Antonio Mejón Vázquez. El mismo día fueron condenados a muerte, cumpliéndose la sentencia el 12 de noviembre, el capi-

lán de Asalto Juan Rico, el abogado José Atria Barreiro, el maestro Germán Adria Maño; los médicos Tenio Bernardo, Amancio Caamaño y Luis Pozas, afiliados a los partidos de Izquierda y Unión Republicana; el ex gestor provincial Ramiro Paz, afiliado al Partido Socialista; el joyero Benigno Rey, de Izquierda Republicana; el secretario de la Junta provincial del mismo partido, de Pontevedra; Pablo Novas Soulo, maestro nacional y el secretario del partido galleguista Víctor Casaxa. Igualmente fue condenado a muerte el capitán de Ingenieros Rogelio Blumayo Orozco, ignorándose si se ha cumplido la sentencia. — Cosmos.

SE IMPONE LA UNIDAD DE MANDO

Alocución por radio, de nuestro camarada Amor Nuño

Madrid, 30. — Desde el micrófono de Unión Radio, dirigió la palabra al pueblo madrileño el consejero de Industrias de Guerra, en la Junta de Defensa de Madrid, camarada Amor Nuño, de la C. N. T. Dirigió un saludo a todos los trabajadores de la ciudad y de los frentes de combate. Resaltó la responsabilidad que han asumido en estas horas los que componen la Junta de Defensa. Habló de la marcha de las operaciones, y dijo que el enemigo está muy quebrantado y empieza a desplazar hombres y elementos; pero esto no nos ha de servir para dormirmos en los parapetos. El enemigo retira hombres y material de un sector para llevarlos otro. Hizo primero un tanteo por la Ciudad Universitaria, y luego dió marcha atrás para apretar por otra zona; pero los que a pe-

cho descubierto triunfaron en julio, están en todas partes, en todos los sectores que defienden a Madrid. Franco, que creía indefensa a Madrid, habrá visto cuán grande era su equivocación, porque a falta de tecnicismo, tenemos ideales que defender. Se impone la unidad de mando, y todos debemos combatir unidos con aquella unión que nos hizo acreedores, durante las jornadas de julio, a las victorias del Cuartel de la Montaña, de Alcalá de Henares y Guadalupe. Nuestras fuerzas tienen material. Material que hemos arrebatado al enemigo, porque no ha sabido defenderlo y nosotros, hemos de confesarlo, también hemos perdido material, pero el enemigo, para llevarse un fusil, ha tenido que matar al hombre que lo empuñaba. — Cosmos.

Parte oficial de guerra

Información de Alcañiz, Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de la Consejería de Defensa)

SECTOR ALCANIZ
Sin novedad.
SECTOR CASPE
En el sector de Lésera, un grupo de facciosos, procedente de Belchite, intentó retirar un coche que habían dejado abandonado el día anterior. Nuestras fuerzas hicieron fuego rápidamente, poniendo en fuga a los rebeldes, que abandonaron varios muertos.
En el sector de Sástago se contrató al enemigo, que intentaba impedir los trabajos de fortificación en nuestras primeras líneas.
En el sector de Azaila se han presentado unos fugitivos procedentes de Belchite, los que relatan el terror fascista que existe en este pueblo.
SECTOR BUJARALAZ
Fuerte presión sobre el enemigo en el norte del sector.

SECTOR HUESCA
El fuego de nuestros morteros destruyó unos parapetos del enemigo, obligándole a abandonar varias posiciones, huyendo desordenadamente y abandonando en el campo numerosas bajas.
En el norte de la capital, ligeros tiroteos.
30 de noviembre de 1936.

Armas y menos felicitaciones

Madrid, 30.—El Comité francoespañol, bajo la presidencia de Alberto Valled, del partido radical francés, acordó telegrafiar al general Miaja sus simpatías en pro de una ayuda eficaz para España en la lucha contra el fascismo internacional. — Cosmos.

Más información del exterior

RUMOR INTENCIONADO

Los fascistas lanzan el rumor del armisticio para conocer el pensamiento del Gobierno español

Londres, 30. — El embajador de España ha comunicado una nota a la Prensa en la que se declara que, según las últimas noticias oficiales recibidas del cuartel general gubernamental, las tropas leales desarrollan en el sector de Toledo una irresistible ofensiva que se lleva a cabo con éxito, amenazando seriamente la retaguardia de las fuerzas facciosas. Los periódicos ingleses y extranjeros hablaron unos momentos con el embajador español señor Ascárate, quien les manifestó, respondiendo a sus preguntas, que ignoraba todo lo relacionado con los rumores de que el cabecilla Franco se hubiera dirigido al Gobierno de Valencia pidiéndole concertar un armisticio.

Los periódicos ingleses hace cuarenta y ocho horas que acogen este rumor en sus columnas. — Cosmos.

Para lo que se ha reunido el Gran Consejo Fascista

Roma, 30. — Hoy ha tenido lugar la sesión de reapertura de la Cámara. Esta sesión ha sido totalmente dedicada a celebrar la constitución del Imperio fascista. Además, en esta sesión, Mussolini ha anunciado que la princesa del Piemonte está encausada. — Fabra.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Las milicias vascas, después de haber sobrepasado la zona de Orduña, avanzan en territorio alavés

CRONICA INTERNACIONAL

La Comisión parlamentaria inglesa, en España



Se encuentra, actualmente, visitando a España, una destacada comisión de parlamentarios ingleses. En su honor, se celebró, el pasado domingo, un banquete en el ministerio de la Guerra. Después, los comisionados británicos, visitaron todo el frente de batalla, quedándose admirados de la valentía, del arrojo y de la inteligencia con que se llevaban a cabo las operaciones en el frente, donde luchan los hombres del pueblo para salvar a Europa de los horrores del fascismo.

Nos congratula en extremo la impresión favorable que la visita a los frentes de Madrid les ha producido a los representantes de la gran democracia británica, porque la actitud de Inglaterra, demostrando cierto desdén a las cosas de España relacionadas con la Revolución, nos preocupaba hondamente. Nos congratula en extremo la impresión favorable que la visita a los frentes de Madrid les ha producido a los representantes de la gran democracia británica, porque la actitud de Inglaterra, demostrando cierto desdén a las cosas de España relacionadas con la Revolución, nos preocupaba hondamente.

mente. Un pueblo que siente de modo tan profundo el amor a la libertad y que ha sido, en todo momento, seguro asilo para los revolucionarios del mundo entero perseguidos por los Gobiernos absolutistas, debe estar a nuestro lado. Nos interesaba, especialmente, su simpatía. Informaciones tendenciosas, la presencia en Londres de embajadores españoles de mentalidad monárquica — el último, nombrado por el ex ministro de Estado, Barcia, hubo que destituirlo a las pocas horas, porque resultó ser un agente secreto de March — y ciertas convenciones de orden internacional, habían alejado un tanto de la Revolución española la simpatía de la Prensa y de las altas esferas diplomáticas inglesas que hoy, por fortuna, comienzan a rectificar.

Los diputados ingleses han presenciado, llenos de horror, los destrozos que la metralla italogermana, arrojada desde el cielo de Madrid por sus pilotos aviadores, ha originado en edificios notables, Museo del Prado, Biblioteca Nacional y monumentos de todo género, donde se guardaban los grandes tesoros artísticos que contenía la capital de España. Sólo una horda de salvajes podría destruir todas esas grandes obras del espíritu y matar y asesinar a mansalva seres indefensos. Los cadáveres de niños, mujeres, ancianos y los destrozos ocasionados en una ciudad sin fortificar, que era el orgullo de España, han contribuido, grandemente, a que los representantes del pueblo inglés se lleven una impresión de horror y puedan facilitar a la opinión inglesa los datos fidedignos que necesita para formar un claro juicio del peligro inmenso que para la civilización representa la continuación en la vida internacional del fascismo en armas, que es el producto de dos anormales creaciones en un momento triste para la vida económica y social de Europa, y coincidiendo con la crisis del régimen capitalista.

Las consecuencias de la visita de los parlamentarios al frente de Madrid no se harán esperar. El pueblo español, que lucha por su libertad, agradece profundamente esta visita, y no olvida, en su lucha para vencer al fascismo, la ayuda moral y material de la gran democracia inglesa, que debe tener muy en cuenta que, gracias al esfuerzo español, el poderío de Inglaterra se salvó. Frente a Napoleón, y en relación con España, Inglaterra se encuentra hoy en idéntica situación. Estamos seguros de que no han de faltar ahora, como no nos faltó entonces, las simpatías de la gran democracia británica.

La situación en el Perú

Londres, 30. — Según informaciones oficiales comunicadas desde el Perú, el día 26 del corriente, el partido revolucionario intentó apoderarse del palacio presidencial de Lima. La tentativa fracasó. Ocho miembros de dicho partido fueron detenidos y conducidos a bordo de un buque japonés, en espera de la orden de deportación. — Fabra.

Se ha dado fin a la huelga de autobuses de Glasgow

Londres, 30. — Ha sido solucionada la huelga de autobuses de Glasgow. La huelga afectaba a unos mil quinientos obreros, y empezó el día 27, debido a diferencias en la cuestión de horarios. — Fabra.

La invasión italiana en Etiopía

Addis Abeba, 30. — Las autoridades italianas han publicado una nota oficial en la que se declara que el ras Imru y demás miembros del Gobierno rebelde etíope de Gore se han retirado a las marismas existentes en la zona fronteriza con el Sudán.

Según otra versión, el ras Imru y sus acompañantes, en número de algunos millares han cruzado la frontera sudanesa. — Cosmos.

Para no perderlos de vista

Berlín, 30. — De fuente oficial "so desmiente categóricamente la información de fuente británica atribuyendo a Alemania el propósito de intervenir en la guerra civil española." Este comunicado lo publica la agencia oficial. D. N. B. — Cosmos.

Afirmaciones que ne nos merecen crédito alguno

San Juan de Luz, 30. — Los periódicos navarros llegados últimamente, desmienten que el hijo de Largo Caballero haya sido fusilado por los facciosos. Añaden que sigue deambulando, aunque no precisan en qué prisión. — Cosmos.

Nuestras milicias vascas avanzan en terreno alavés con éxito lisonjero

Hendaya, 30. — Despachos recibidos de Bilbao informan que las milicias vascas salidas de Vizcaya, después de haber sobrepasado la zona de Orduña, avanzan en territorio alavés, con paso lento, pero seguro, con dirección a Vitoria. Se agrega que en su avance hacia la capital de Alava, las milicias vascas hallan escasa resistencia y tropiezan casi exclusivamente con la dificultad derivada de la ruda topografía y de las condiciones atmosféricas que son pésimas. — Cosmos.

Se ha descubierto un complot para destruir el Gobierno del Perú

Lima, 29. — Se ha descubierto un complot destinado a destituir por un golpe de fuerza al actual Gobierno. Los complicados han sido detenidos y expulsados del país. — Fabra.

Algeciras ha sido bombardeada por nuestra Aviación

Gibraltar, 30. — Informaciones de fuente fidedigna permiten anunciar que Algeciras ha sido profusamente bombardeada por un avión gubernamental de gran potencia, que volaba a una considerable altura. — Fabra.

Los resultados de la visita del ministro de Relaciones Antonesco a Varsovia

París, 30. — Comentando "Le Temps" la visita a Varsovia del ministro rumano de Relaciones Exteriores, señor Antonesco, escribe que pueden resumirse los resultados de la misma diciendo que así como la visita a París del generalísimo polaco Ridszmigly sirvió para ratificar la alianza entre Francia y Polonia, la visita de Antonesco a Varsovia ha servido para refrendar estrechamente la alianza rumanopolaca. — Cosmos.

América, por la paz

Río de Janeiro, 30. — El presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, en el banquete con que fue obsequiado por el presidente del Brasil, Getulio Vargas, antes de continuar su viaje a la Argentina, declaró que el espectáculo que ofrece en estos momentos España y el peligro que se cierne sobre Europa, le afirma cada vez más en la creencia de que los pueblos americanos deben manifestarse decididamente por la paz.

"Todas las diferencias, por profundas y enconadas que sean — ha dicho Mr. Roosevelt —, pueden resolverse sin necesidad de provocar esas horribles carnicerías impropias de una sociedad civilizada. Norteamérica defenderá en la Conferencia Panamericana de Buenos Aires este criterio y tengo la seguridad de que ni un solo Estado americano dejará de estar conforme con la necesidad de desterrar la guerra, contribuyendo al ideal universal de paz y de fraternidad." — Agencia Americana.

Sobre la próxima reunión de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 29. — El secretario de la Sociedad de Naciones ha enviado a los miembros del Consejo ginebrino un telegrama proponiendo los días 7 ó 14 del próximo mes como fecha para la próxima reunión.

Después de recibir las diferentes contestaciones se adoptará la decisión definitiva. — Fabra.

El presidente de Gobierno belga se abstiene de hacer manifestaciones a los periodistas

Bruselas, 29. — De regreso de Londres, el señor Van Zeeland ha sido abordado por los periodistas a quien ha negado toda declaración.

Esta noche tendrá lugar el Consejo de Gabinete en el curso del cual el primer ministro belga expondrá ante sus colegas el resultado de sus entrevistas con las autoridades de Londres. — Fabra.

El raid Londres-El Cabo intentado por Jimmy Mollison y Cornelio Mo-inier

Túnez, 29. — El monoplano ocupado por Jimmy Mollison y Cornelio Mo-inier, ha volado sobre Túnez a las 6:27 de esta tarde (hora de Greenwich) con dirección a Trípoli.

Hoy Jimmy Mollison ha salido de Londres, emprendiendo el raid Londres-El Cabo. — Fabra.

Los reparos que opone el representante de Chile en Londres para la próxima reunión de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 30. — El embajador de Chile en Londres ha enviado al secretario general de la Sociedad de Naciones una nota de su Gobierno en la que dice que dadas las actuales circunstancias, sería poco deseable reunir el Consejo.

Sin embargo, el Gobierno de Santiago de Chile declara que su representante está dispuesto a cumplir con sus obligaciones de Presidente del Consejo, en el caso de que se considere necesario, y señala la fecha del 14 de diciembre como más oportuna. — Fabra.

Se subleva un regimiento de artillería de la capital de Quito

Quito, 29. — Se ha registrado un motín en un regimiento de artillería de la capital, a consecuencia del cual han resultado tres oficiales y varios soldados y paisanos muertos.

Después de cuatro horas de nutrido tiroteo, se ha restablecido la calma en la capital. — Fabra.

Ha podido ser conjurada la huelga general petrolífera en México

Ciudad Méjico, 30. — En los últimos momentos ha podido ser conjurada la huelga petrolífera, después de un acuerdo provisional que ha hecho posible el aplazamiento del movimiento. El acuerdo en cuestión tendrá fuerza de ley. — Cosmos.

YANGUAS A LA VISTA

El representante alemán cerca de la Junta de Burgos presenta sus cartas a Yanguas, ministro que fué cuando la Dictadura

Berlín, 30. — La agencia oficial alemana Deutsches Nachrichten Bureau, comunica que ayer domingo, el representante diplomático de Alemania cerca del titulado Gobierno de Burgos, presentó sus cartas credenciales al titulado ministro de Esta-

do de los facciosos, Yanguas, cambiándose discursos entre éste y aquél.

Después de la ceremonia, que tuvo lugar en Salamanca, el diplomático alemán, general Faupel, fué presentado al jefe de la rebelde Francisco Franco. — Cosmos.

Los órganos democráticos ingleses salen al paso de la campaña tendenciosa de los periódicos de derecha

Londres, 30. — Los círculos leales españoles de esta capital, constatan de nuevo una sospechosa evolución de la Prensa británica al comentar ésta la petición española dirigida a la Sociedad de Naciones solicitando la convocación del Consejo del organismo internacional.

El "Times", que de un tiempo a esta parte parece dar la pauta a los demás periódicos de Empresa o de los partidos de derecha, considera que la

guerra civil de España es un asunto interior que sólo interesa a este país y no debe interesar a Ginebra.

Los órganos democráticos como el "Daily Herald" y el "Daily Worker" salen al paso de la campaña derechista y ponen de relieve que el caso que España planteará en Ginebra es de los más típicos y, por consiguiente, lo único que extraña es que el Gobierno legítimo español no haya apelado hasta ahora al organismo de Ginebra.

No obstante silenciar el ministerio de Negocios Extranjeros japonés sus negociaciones con Italia, en los círculos diplomáticos declaran estar en curso dichas negociaciones

Tokio, 29. — La Agencia Domei anuncia que en los círculos próximos al ministerio de Negocios Extranjeros no se hace comentario alguno a las informaciones de Prensa diciendo que el Gobierno italiano ha anunciado oficialmente que se ha dado comienzo a

unas negociaciones italo-japonesas.

En los círculos diplomáticos se declara, de todas maneras, que actualmente están en curso unas negociaciones comerciales italo-japonesas desprovistas de todo carácter político. — Fabra.

Los trabajos de la Cámara inglesa para acelerar la ley sobre la prohibición del transporte de material de guerra a España por buques británicos

Londres, 30. — Se anuncia que mañana se discutirá en segunda lectura, en la Cámara de los Comunes, el proyecto de ley prohibiendo el transporte de material de guerra a España por buques de abanderamiento británico. Se agrega que existe el propósito de aprobar rápidamente la ley en forma que ésta pueda entrar en vigor esta misma semana. — Cosmos.

Contra las organizaciones clandestinas alemanas

Varsovia, 29. — 33 miembros de una organización clandestina alemana en la Alta Silesia acusados de haber organizado secciones de Asalto entre la juventud de la minoría alemana en Polonia, han sido condenados a penas que oscilan entre ocho meses y dos años y medio de cárcel. — Fabra.

El día dos de diciembre tendrá lugar la apertura de la Dieta de la Ciudad Libre

Varsovia, 29. — Ha sido convocada para el día 2 del próximo mes la Dieta de la Ciudad Libre, a fin de elegir un nuevo senador.

Los nacional-socialistas exigen nada menos que el levantamiento de la inmunidad parlamentaria a cinco diputados de la oposición. — Fabra.

Roosevelt, en Buenos Aires

Buenos Aires, 30. — Con motivo de la llegada del presidente Roosevelt, la ciudad presenta el aspecto de las grandes solemnidades. Un gentío enorme ha aclamado al presidente norteamericano, siguiéndole en manifestación hasta su residencia. Roosevelt es huésped de honor del presidente de la República Argentina, general Justo.

Todos los periódicos publican ediciones extraordinarias en honor del presidente de los Estados Unidos, elogiando su actuación en pro de la unidad espiritual de todos los pueblos americanos. — Agencia Americana.

Los obreros peruanos

Lima, 30. — La Federación de Trabajadores del Perú ha publicado un manifiesto, expresando su solidaridad con los obreros españoles e invitando al pueblo peruano a intensificar su ayuda a los hermanos que combaten contra el fascismo en el viejo solar hispano. — Agencia americana.



INFORMACION DE TODO EL MUNDO

La Prensa francesa comenta la angustiada y desesperada situación en que se encuentran las fuerzas rebeldes de Franco, poniendo de manifiesto los descalabros de los facciosos en el frente de Madrid y la gran ofensiva de las fuerzas leales en todos los frentes de la Península

París, 30. — Las noticias que se reciben de España indican que la paralización de las operaciones militares en los sectores próximos a Madrid no son débiles — como afirman los rebeldes — al mal tiempo, sino a la necesidad de organizar los efectivos militares después de los últimos encuentros habidos entre tropas republicanas y rebeldes, en los cuales tantos descalabros han sufrido las tropas de Franco.

Las noticias del frente de Madrid indican que los rebeldes intentaron — descompletadamente — formar las barreras que oponen a sus ataques las tropas republicanas de Madrid. De nada les valió el empleo, en grandes

cantidades, de bombas de mano y la ayuda de la aviación. El Estado Mayor rebelde contaba con este ataque para evitar el avance republicano por la retaguardia, avance que les tiene altamente preocupados.

Noticias que se reciben de Gijón indican que en el sector de Oviedo la actividad de las tropas ha debido reducirse considerablemente en el curso de las cuarenta y ocho horas. La artillería republicana bombardeó San Claudio y fué muy activa en el sector de La Cudellada, donde apoyó el ataque de los milicianos en el barrio de la Verdedorra.

Una columna que opera entre Grado y Cangas de Narcea se apoderó de

posiciones muy favorables, neutralizando la carretera de Encinas a Sallas y aumentando a un convoy insurrecto.

En Málaga hubo serios combates en el sector de Villanueva y Garrabás. Unos 1.500 insurrectos atacaron las posiciones republicanas, siendo rechazados con grandes pérdidas. Se calcula que hay unos cuarenta muertos y más de sesenta heridos en el batallón rebelde de Antequera, que igualmente perdió su capitán Francisco Morillo.

Comunican igualmente de Málaga que los Sindicatos de la U. G. T. y de la C. N. T. han tomado el acuerdo de fusionarse en una sola sindical.

El ministro de Relaciones Exteriores de la U. R. S. S., en el discurso pronunciado ante el Congreso extraordinario, ha declarado los verdaderos propósitos que se derivan del acuerdo germanojaponés, manifestando que la U. R. S. S., con sus fuerzas de aire, mar y tierra, se levantará, llegado el caso, en ola imponente de proporciones no conocidas que lo arrollará todo

Moscú, 4. — El discurso pronunciado ante el Congreso extraordinario de la U. R. S. S. por el comisario de Relaciones Exteriores, Máximo Litvinoff, fué de gran importancia por las sensacionales revelaciones hechas en el mismo y fué interrumpido frecuentemente por los aplausos del auditorio.

Litvinoff afirmó que en contra de lo que afirman las hipocritas afirmaciones de Alemania y del Japón, las negociaciones para la conclusión del tratado germanojaponés se venían celebrando activamente desde hace quince meses como lo constata perfectamente al Gobierno de Moscú, que estaba bien atento a lo que se preparaba.

“El primer resultado de la firma de tal tratado, que es en realidad una alianza agresiva permanente, ya se ha cosechado. En el plazo de contados días, las fuerzas armadas japonesas del Manchukuo han realizado dos ataques contra las fuerzas soviéticas del Extremo Oriente. En ambas ocasiones han tenido que retirarse con grandes pérdidas, por lo que suponemos que no habrán quedado muy bien impresionados para perpetrar nuevas agresiones. (Grandes aplausos.)

Yo afirmo que la Unión Soviética, sabedora de lo que contra ella se tramaba en el Extremo Oriente, no ha descuidado lo más mínimo sus preparativos para hacer frente a cualquier evento, y allí, tenemos, al frente de nuestras bien pertrechadas tropas de todas las armas, un glorioso jefe militar que, llegado el caso, las llevará a la victoria, el mariscal Blücher. (Estalla una atronadora ovación, y el mariscal Blücher, que asiste al Congreso, se ve obligado a corresponder con emoción a las aclamaciones de la Asamblea.)

Alemania declaró solemnemente por boca de Hitler, que era absolutamente contraria a la política de alianzas, y do, en Europa, con Italia y otras por el corto plazo de un mes se ha aliado con las naciones menores, y en el Extremo Oriente, con el Japón.

Italia, por su parte, declaró solemnemente por boca de Benito Mussolini, después de su aventura de Abisinia, que se consideraba entre los países satisfechos, que no tenía más ambiciones territoriales y que se disponía a colaborar con las demás naciones en la causa de la paz. Como to-

dos sabía, Italia acaba ahora de firmar una alianza secreta con Alemania, que tiene todas las características de una alianza agresiva.

En cuanto al Japón, este país se dispone a firmar con la Unión Soviética un acuerdo de no agresión, y ante la primera inasistencia del Reich ha firmado con este país una alianza.

Ante estos peligros que nos amenazan y que amenazan a todas las democracias del mundo, yo proclamo una vez más la devoción de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas a la causa de la paz mundial. No somos solos. Rusia cuenta con buenas amistades entre los países democráticos y entre la gran masa de los trabajadores de todos los países. Rusia, fiel siempre a sus amistades, está dispuesta a dar a éstas más de lo que puede recibir.

Los países fascistas intentan apoderarse de todo lo que está mal defendido; pero este no es el caso de la U. R. S. S. Nuestras fuerzas de aire, mar y tierra se levantarán, llegado el caso, en ola imponente de proporciones no conocidas, que lo arrollará todo, bajo la dirección de nuestro primer camarada Stalin. — Cosmos.

Afirmaciones del ministro de la Guerra del Gobierno francés

«Francia tiene la mano extendida en señal de paz, pero no la tiene sin fuerzas, ni sus ojos están vendados»

Evreux, 29. — En un banquete al que han asistido diferentes parlamentarios del Departamento del Eure, el ministro de la Guerra señor Daladier ha pronunciado un discurso en el que, entre otras cosas, ha dicho: “El presidente del Consejo puede contar con mi total apoyo. Si el Frente Popular se disolviese un día, ello no sería por culpa del Partido Radical-socialista. El partido dió su adhesión a un programa y exige su realización.

Somos insensibles a la pequeña guerrilla que se registra actualmente y que contemplamos con gran tranquilidad. Pedimos que se respeten los compromisos contraídos.

“Debemos consagrar toda nuestra atención y nuestra inteligencia al

problema de la repartición de productos, y no a fútiles querrelas.

“Francia es el país de la libertad individual y de la propiedad individual. Odiamos la demagogia y a los destructores de la democracia. El nuevo orden social únicamente puede estar basado en la paz entre los franceses.”

Agrega que hay otro problema fundamental y que es la paz internacional labor difícil y delicada. No acusa a ningún partido de querer la guerra, pero sí dice: la paz internacional plantea sus condiciones. Ha terminado diciendo que Francia tenía la mano extendida en señal de paz, pero que no la tenía sin fuerzas ni que sus ojos están vendados. — Fabra.

Los repugnantes procedimientos italianos

Roma, 30. — A consecuencia de unos nuevos cambios de impresiones entre el palacio Chigi y la embajada del Japón, se ha adoptado una nueva fórmula, mediante la cual se aminorará el malestar producido por el reconocimiento del Manchukuo por parte de Italia y del Imperio Italiano por parte del Japón, ante los círculos diplomáticos británicos y norteamericanos.

La fórmula consiste en un reconocimiento más “de facto” que “de jure”.

Se publicarán dos comunicados sucesivos.

El primero, que seguramente será publicado hoy, anunciará la creación en Addis Abeba de un consulado general japonés. Dentro de ocho días se anunciará la creación de un consulado general italiano en la capital del Manchukuo.

Dichos propósitos quedarán justificados al ser presentados con unos fines puramente comerciales. — Fabra.

Los medios rastros de que se valen los periódicos al servicio de la reacción para crear la escisión entre las fuerzas obreras

París, 30. — El periódico “Le Populaire” examina las informaciones referentes a la gestión hecha acerca del señor Blum por los ministros radicales, señores Daladier y Deltour en la que éstos se quejaron de que los comunistas los injuriasen continuamente. El órgano socialista declara que fueron los ministros los que pi-

dieron la reunión a fin de ponerle al corriente de los asuntos de sus departamentos.

El periódico termina diciendo que los periódicos de izquierda han de aprender a menospreciar las informaciones tendenciosas de los órganos de la reacción. — Fabra.

El jefe de Hungría pone al corriente a los representantes austriacos de los resultados de su entrevista con Mussolini

Viena, 29. — Después de la comida organizada en honor del regente Horthy, en el Ballplatz, el presidente del Consejo húngaro, señor d'Arany y el ministro de Negocios Extranjeros húngaro, señor de Kanya, se han entrevistado extensamente con los señores Schuschnigg y Schmidt, en la Cancillería federal.

El jefe del Gobierno húngaro ha puesto a los hombres de Estado austriacos al corriente de los resultados de las conversaciones que sostuvieron en Roma con Mussolini y Ciano. Las conversaciones continuarán mañana. — Fabra.

Llega a Viena el regente de Hungría

Viena, 29. — El regente Horthy, de Hungría, procedente de Roma, ha llegado a Viena, siendo recibido en la estación por el presidente del Estado federal austriaco, señor Miklas. — Fabra.

Los dirigentes del nazismo aprovechan todas las ocasiones para combatir al bolchevismo

Goslar, 29. — En la sesión final del Congreso de los campesinos, Goering ha pronunciado un discurso en el que ha subrayado la importancia del pacto germanojaponés y del acuerdo germano-austriaco.

Después el orador ha anunciado sencillamente que se imponían nuevas restricciones alimenticias, declarándose hostil a la vez a la alza de precios de los productos agrícolas.

Rudolf Hess ha hablado a continuación y ha atacado, como siempre, al bolchevismo. Después en medio de la incertidumbre general ha proclamado que el Pacto “anticomunista” germanojaponés contribuye a asegurar la paz mundial. — Fabra.

Las bravatas de Goering

Empieza a manifestarse entre la clase campesina alemana el desagrado por la política de los dirigentes del Reich

París, 29. — Ha causado cierta sensación en París el discurso pronunciado por Goering, en Goslar.

Se subraya principalmente el interés de las siguientes frases:

“Alemania que tendrá en breve 70 u 80 millones de habitantes tiene poco territorio para poder alimentar a todos sus hijos en su propio suelo. El plan de cuatro años consiste en obligar a la agricultura y a la industria a facilitar lo más necesario en materias alimenticias y en materias primas.

“Si se nos quiere cortar toda rela-

ción con el resto del mundo, sabremos procurarnos lo necesario por nuestras propias energías. Ya que se niega a Alemania la concesión de colonias, Alemania producirá sin duda alguna un caucho superior al caucho colonial. Pero, la realización del plan de cuatro años habrá de hacerse por etapas.”

Se tiene noticia de que los campesinos reunidos en el Congreso no se han mostrado muy entusiasmados con la idea de restringir el consumo alimenticio y de prohibir la elevación de precios. — Fabra.

¿Por qué les duele tanto?

La Prensa italiana se muestra «disgustadísima» ante la petición formulada por España a la Sociedad de Naciones

Roma, 30. — La Prensa Italiana no puede ocultar su irritación ante la petición de España a la Sociedad de Naciones.

“La Tribuna” dice que los artículos 10 y 11 del Pacto de Ginebra son inaplicables en la presente ocasión y repite el manoseado argumento de que, en todo caso, cabría aplicarlos a Rusia, a la que carga la pretensión

de desmembrar España, creando la República indecente de Cataluña.

El periódico termina diciendo que si la Sociedad de Naciones se hace cargo del problema de España correrá a un total fracaso, tanto más — agrega — cuanto que ni Alemania es miembro de la Sociedad de Naciones, ni Italia está dispuesta a “ciertas cosas”. — Fabra.

Esperando los resultados de la Conferencia Panamericana en Buenos Aires

Londres, 30. — Los periódicos comentan la Conferencia Panamericana de Buenos Aires que se inaugurará mañana, bajo la presidencia de Roosevelt.

La Prensa publica estudios de carácter económico e histórico, a fin de orientar a la opinión pública sobre el verdadero carácter de la Conferencia.

El periódico conservador “Morning

Post” hace algunas objeciones a la Conferencia y no cree que de ella salga nada uniforme, toda vez que hay demasiada diferencia entre los ideales y la tradición norteamericana y sudamericana.

Todos los periódicos desean empujar que la Conferencia logre sus objetivos y expresan su simpatía a las naciones americanas. — Fabra.

En Montoro se disponen a recoger la excelente cosecha de aceituna

Montoro, 30. — La recolección de la aceituna se presenta como nunca prometedora. Desde Bujalance, Pozoblanco y otros pueblos se puede apreciar la enorme riqueza olivarera de este año. Hace muchos años que no se había presentado una cosecha como la de ahora. La recolección se hará con la máxima rapidez, ya que esta zona puede ser de nuevo hostilizada por los facciosos. Se seguirán las mismas prácticas que con la cosecha de trigo, que fué también muy buena, y que cuando la recogida del algodón. Se recoge la aceituna hasta en las mismas avanzadillas, protegidos los trabajadores por los bravos milicianos.

No hace muchos días el general faccioso Queipo de Llano, al referir-

se a la cosecha de la aceituna, dijo que no la recogerían los elementos marxistas, y que los aviones nacionalistas lo impedirían. La amenaza ya ha comenzado a cumplirse, pues ayer fueron ametrallados por los militares facciosos, en plena campaña, veinticinco tiros de milia. Luego volvieron a repetir la acción sobre un rebano de ovejas, y más tarde, sobre un grupo de campesinos que finalizada la jornada regresaban a sus hogares.

Nuestras fuerzas han castigado, como contestación, las avanzadillas rebeldes y se espera que en pocos días unos millares de hombres y mujeres habrán recogido toda la cosecha. — Cosmos.

La posición no muy clara de Inglaterra ante la petición del Gobierno de España solicitando la reunión extraordinaria de la Sociedad de Naciones

Londres, 30. — Parece acentuarse la impresión de que Inglaterra se dispone a adoptar una actitud más que sospechosa ante la petición del Gobierno legítimo de España de que se reúna con carácter extraordinario el Consejo de la Sociedad de Naciones para examinar todo lo concerniente a la situación de España. En efecto, el “Daily Telegraph”, considerado por muchos como portavoz del ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, escribe esta mañana, sobre el

particular, que “en los círculos oficiales británicos se habían convenido de que nada bueno ha de salir de la discusión del conflicto de España en el seno de la Sociedad de Naciones.”

El periódico citado agrega: “Los círculos gubernamentales británicos tienen la opinión de que la Sociedad de Naciones no podrá adoptar ninguna medida que no haya sido ya examinada por el Comité de no Intervención de Londres”. — Cosmos.

«La Depeche» pone de manifiesto los verdaderos propósitos de Alemania

Toisane, 30. — “La Depeche” publica un importante artículo en el que examina minuciosamente el problema planteado por Alemania al tratar de dividir al mundo entero en dos bandos: el fascista y el comunista, siendo así — dice —, que muchos países repudian uno y otro sistema, prefiriendo por lo tanto ir a la más pura democracia.

Respecto a España, — dice el articulista, que los militares facciosos levantados en armas contra el Poder legítimo — son los milicias que en 1914 no oscilaron en el frente germano-italiano, mientras en Italia se da el

caso de que los más fervientes propugnadores del fascismo son los mismos que durante los primeros meses de la gran guerra hicieron lo indecible para que Italia se lanzara a la lucha al lado de los imperios centrales y luego procuraron a toda costa que Italia conservara una neutralidad suicida.

Ante los peligros que se derivan para el mundo de la nueva tentativa tentada, el periódico previene la más estrecha unión y colaboración entre las grandes democracias de Francia e Inglaterra. — Cosmos.

COLABORACION

EN MARCHA

De lo mejor de España, del legítimo pueblo español, ha nacido, otra vez, el gran molde de la libertad...

gar la realidad de nuestros anhelos... ¡Ah! No hay nada en el mundo que pueda dar una idea ligera del cimero...

Desde la cabeza marina de Asturias, fuimos asistiendo al triunfo de España. Y sobre todas las cosas, y muy encandado, sentimos cruzar y recruzarse por los aires...

Hay que ponerse en marcha. Las individualidades y las masas, tienen que ponerse en marcha, a largas marchas...

Otra vez la voz popular que se alza ardiente, decisiva, del viejo suelo ibérico. Otra vez hecho carne el deseo vehemente...

No en sólo un apelo se debe consistir. Nuestras fuerzas, el pueblo proletario, es augurado. Nosotros queremos trabajar y vivir en paz...

Sin mirar atrás —el pasado está bajo nuestros pies— marchemos hacia adelante. Con paso seguro y con la cabeza alta y fresca...

M. DE LA VISA

España, colonia alemana

Por si no teníamos bastante con los cien mil alemanes fascistas que se movían libremente por la Península...

elaborado un proyecto según el cual todas las dificultades actuales del Reich desaparecerían con una explotación sistematizada de España...

He aquí el proyecto de Hitler para la percepción de la deuda contraída por los rebeldes españoles:

- 1.ª Alemania reivindica las riquezas del suelo más importantes de España: minerales de cobre, de hierro, mercurio, etc.

2.ª La industria alemana deberá

participar de una manera decisiva en la obra de reconstrucción.

3.ª Un gran número de obreros alemanes, sin empleo en su país, deberán trabajar en España...

4.ª Alemania armará pasivamente a España en vista de la "guerra total" preconizada por Ludendorff.

Se construirá una red de autostradas, de cuarteles fortificados, de puertos y de aeródromos. (El hecho de que la línea aérea Tetuán-Sevilla esté ya explotada por los alemanes...

Por medio de estas medidas, los nazis esperan poder crear una nueva "coyuntura de armamento" —de una duración de dos años— haciendo séquito a la coyuntura del mismo género en Alemania durante los años 1934-36...

El aparato gigantesco de la propaganda nacionalsocialista se ha puesto al servicio de este plan. Se acababan de crear en las principales ciudades de Alemania organizaciones de la Falange Española...

Sindicato Petrolifero de Cataluña

Este Sindicato ha hecho entrega en el día de la fecha, de la cantidad de 2.336 pesetas importe de la recaudación hecha por los compañeros de las distintas dependencias...

Actitud digna de imitar

El Sindicato del Ramo de Construcción de Reus, después de intensa propaganda entre sus afiliados, celebró, el miércoles 17 de noviembre, una asamblea general extraordinaria...

El acuerdo fué el siguiente: Ofrecer a Defensa y Guerra, disponga graciosamente de todos los afiliados al Ramo de Construcción por todo el día del sábado para los trabajos que crea más convenientes.

Puede sentirse orgullosa la organización de Reus de contar con tales confederados, propulsores fieles de las normas confederales. Estos camaradas si que saben vivir las horas de responsabilidad que vivimos.

El Corresponsal

MUY IMPORTANTE

La Delegación del Consejo Municipal de Guixols, ruega a todas las camaradas llegados el domingo de dicho pueblo para incorporarse en la 1.ª División del Ejército Popular de Cataluña, en el cuartel de Bakunin...

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

PROFESIONES LIBERALES (Agentes de Publicidad)

Asamblea general extraordinaria mañana, a las seis, de primera convocatoria, y a las seis y media de segunda, en Pí y Margall, 16.

ARTES, FABRIL Y TEXTIL

El Comité de Control de las casas de borras, Ostend y Rovira Martín, Graó, Jerónimo Gironella; Manufacturas Bostas, Simi Capella, Flores y Argente y Compañía, pasarán por nuestro local, Muelle 12, hoy, a las cuatro de la tarde.

SINDICATO DE DISTRIBUCION DE LA ZONA DE SARRIA (Antes Mercantil)

Asamblea extraordinaria, mañana, a las nueve de la noche, en el Ateneo Avanti, Navarra, 107.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE SAN BARTO

Asamblea general, que tendrá lugar hoy a las nueve de la noche, en Valença.

SECCIONES COLECTIVIZADAS

Reunión de Junta, hoy, a las ocho de la mañana. Según acuerdo de la asamblea general, a esta reunión deben acudir las Comisiones Técnicas de las Sec-

ciones colectivizadas para formar el Consejo de Industria de las mismas.

METALURGIA

Sección Marineros

Reunión de Junta, delegados de barriada y militantes, hoy, a las nueve de la noche.

JUVENTUDES LIBERTARIAS SINDICATO SERVICIOS PUBLICOS

Se pone en conocimiento a todos los compañeros que se hayan apuntado en dichas Juventudes y no tengan las tarjetas, pasen a recogerlas en nuestra Secretaría, de cinco a siete de la tarde, a la mayor brevedad posible.

ESPECTACULOS PUBLICOS

Sección Apuntadores

Asamblea, que tendrá lugar el miércoles, día 2, en el local Bar "Petit Boss", Francisco Leyrol, 21, a las diez y media de la mañana.

AVISO A LOS VASCOS

A los vascos de la C. N. T. y la F. A. I. residentes en Barcelona, se os convoca a la reunión que se celebrará hoy, martes, a las seis de la tarde, en el local de la Industria Pesquera, Flanaders, 21. — Los Delegados.

UN SOBRINO DE WISTON CHURCHILL LUCHA EN LAS TRINCHERAS QUE DEFIENDEN, MADRID

Esmond Romileys es uno de los valientes que defienden Madrid. Un soldado más de la Brigada Internacional. Pero el nombre, para nosotros, acaso no diga mucho. A lo sumo, un inglés que quiere como otros compatriotas, demostrar al Mundo que esta guerra civil española es seguida...

Y, sin embargo, el nombre de este joven subdito de Eduardo VIII es fácilmente identificable. Es sobrino de Wiston Churchill, varias veces ministro "of His Majesty, the King of England", conservador a ultranza, "die hard" impetuoso y uno de los estatuistas-liberales de más justo renombre en el mundo contemporáneo.

Mister Churchill es imperialista por convicción; pero es también liberal, aunque ello pudiese parecer un contrasentido, sobre todo si se tienen en cuenta algunas de las manifestaciones en que se reflejan su apego a la tradición del Imperio. Es una mentalidad vigorosa, veraz e intrigante, de sesgos tan contradictorios que sólo siendo inglés pueden hallar explicación.

Es casi seguro que mister Churchill no verá con desagrado el gesto de su sobrino. También esto se ajusta a la tradición británica. Ahí tenemos a Byron, a Shelley y a tantos otros para probarlo. No son simples aventureros.

ros. Todo lo contrario. Son soldados rascos de los ejércitos de la libertad y la democracia, que luchan hoy en España como lucharon ayer en Grecia, cuando la Humanidad llega a momentos culminantes en su Historia...

El tío de Esmond Romileys es tan antifascista como conservador —y esto sólo se alcanza a comprender también en Inglaterra—, ya que bien claramente lo dicen sus vigorosas campañas antinazis. Por eso decimos que es del todo posible que no vea con disgusto la actitud gallarda de su sobrino, que tiene un puesto de lucha en las defensas de Madrid.

Si Inglaterra, la Inglaterra oficial, vacila y da la espalda a la tradición en estos momentos de crisis, sus hijos se encargan de cubrir esta omisión o de corregir esta actitud. Sigue su marcha inalterable el espíritu de un pueblo que ha sabido construir el más estable de los imperios que ha conocido la Historia.

Acaso empiecen a sospechar algunos escépticos por qué hemos sostenido siempre que el pueblo español es amigo, leal y sincero, cualesquiera que sean las actitudes de unos o de otros, de Inglaterra, de la Inglaterra oficial tanto como de la Inglaterra popular.

Aquí está una de las razones: el joven sobrino de Wiston Churchill.

Federación Nacional de Industrias Ferroviarias INTENSIFIQUEMOS NUESTRA LABOR

Cada día que transcurre, resalta la herida abierta en el corazón de nuestra dolorida España. Digo nuestra España porque sólo a nosotros nos corresponde y por ello debemos defenderla. ¿Cómo se defiende? Pues poniendo en la lucha el máximo de sacrificio. [Trabajar ocho horas y retirarse después al hogar, creídos de haber cumplido el deber, no basta! No, compañeros, esto ya lo hacíamos antes. Hoy hemos de sacrificarnos...

tos están a empuñar las armas, aceptando nosotros, desde luego, aquella responsabilidad y procurando no dificultar el tráfico de los ferrocarriles que, como todos sabemos, también es imprescindible para nuestro triunfo.

No titubemos en el sacrificio. Trabajemos las horas que convenga, aunque al final de nuestra jornada sólo nos queden fuerzas para mostrar al mundo nuestra obra generosa.

Buagüemos en nuestro sacrificio algo más para ganar la guerra; aunque tengamos que ofrendar en holocausto a la libertad nuestra vida misma, no nos importe. El mundo nos contempla.

D. Gómez

Sobre el abastecimiento de carnes para las poblaciones

Acaba de salir un decreto que regula el precio del cerdo. Creo yo que la nueva economía nacional no ha de salvarse con una carrera desenfrenada de precios; antes al contrario, lo menos que se puede hacer es que, si se pone un precio de tasa a una determinada mercadería y se consiente que todas las cosas complementarias, es decir, todas las cosas que de una manera imprescindible van ligadas, se cobren libremente, no es poner una solución a un problema determinado, sino que se crean otros de nuevos.

En estos momentos trascendentales en que vivimos, es un gran problema el abastecimiento de carnes de todas las poblaciones de alguna importancia, y, en parte, no es que verdaderamente refleje la realidad del todo la falta de ganado, sino que el payés se retiene, porque resulta que sus esfuerzos no son debidamente remunerados, porque si tienen que pagar el maíz y la cebada a un precio descomulgado mientras el payés "el sufrido payés", esclavo del terruño, continúa perdiendo pesetas, el lucha a su manera, resiste el ataque y no quiere vender su ganado que no remunerará el gasto que el tiene hecho.

Esto de momento, tiene unas consecuencias que si se reacciona a tiempo puede ser solucionaria este problema, pero de persistir con esta posición, el payés de la provincia de Gerona (teniendo en cuenta que este modesto trabajo ha sido inspirado, por lo que hace referencia a la provincia de Gerona, que es ganadera) acabará por no engordar su ganado, el contingente normal, y de esta manera no se hará más que agravarse el problema.

De manera que para acabar sólo diré una cosa, que los que han hecho este Decreto estudien la cuestión a fondo y que no crean que este trabajo ha sido inspirado por un espíritu derrotista, sino recogiendo el malestar, por cierto bien justificado, de los payeses de la provincia de Gerona.

CENTROS OFICIALES

EL PRESIDENTE DE CATALUSA

Luis Companys ya está casi restablecido. Seguramente mañana se reintegrará a su despacho oficial.

Por la secretaría de la presidencia desfilaron ayer gran cantidad de personalidades para interesarse por la salud del presidente.

EL PRECIO DE LOS NUEVOS

Se hace presente a los vendedores y al público en general, que a partir de la publicación de la presente nota, el precio de tasa de los huevos es de 0,40 pesetas uno y 1,20 pesetas docena, aplicándose sucesivos a los que burlen el precio establecido, pudiéndose hacer las denuncias a que habrán lugar, al Control de Huevos, calle Caspe, 114.

Se hace presente también que los huevos que hay en el mercado son todos de procedencia extranjera, ya que los pocos que llegan del país son destinados a hospitales.

LEGADO DE AVES DE CORRAL

El Comité Obrero de Control de Población ha recibido de relación un vagón de gallinas con un total de cinco mil cabezas, habiéndose contratado con dicho país el envío a nuestra ciudad de cinco mil cabezas semanales.

COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA

Sector Huesca. — Se causó al enemigo numerosas bajas vistas en un intensísimo tiroteo, en cuya acción nuestros morteros destruyeron dos parapetos a los fascistas. En su huida no pudieron retirar su batería.

Sector Huesca. — Fuerte presión sobre el enemigo en la que se le impide toda clase de movimiento.

Sector Caspe. — Continúan nuestras fuerzas fortificándose en todo el sector. En la zona de Leñera se sostuvo tiroteo con los fascistas que intentaron recoger un coche que abandonaron en su huida en días anteriores.

En Sástago se contrabolió al enemigo que intentaba impedir nuestros trabajos de fortificación en las líneas avanzadas. En Anadía se han pasado a nuestras líneas fugitivos de Rebollo, que han oído días pudieron escapar por el monte del terror fascista.

Sector Alcañiz. — Sin novedad.

NEVO FISCAL DE LA REPUBLICA

Ha tomado posesión de la fiscalía de la República, el popular jurista Eduardo Barrioberto.

Se propone fijar su residencia oficial en Barcelona y Valencia.

Se ha negado a hacer declaraciones... do momento.

EL PRIMER CONSEJERO

El ciudadano Terradellas, primer consejero de la Generalidad, pasó toda la mañana en su despacho oficial. Recibió algunas visitas y participó a los periodistas, por mediación de uno de sus secretarios, que no tenía noticias de interés que comunicarse.

El mitin del domingo del Consejo Regional de Defensa de Aragón

El Consejo Regional de Defensa de Aragón se presenta a los aragoneses de Cataluña. Organizado por el Centro Obrero Aragonés, se celebró el domingo, en el Teatro Novedades un acto de afirmación aragonesa, cuyo principal fin era el de presentar a los aragoneses residentes en Cataluña el Consejo Regional de Defensa de Aragón que tan provechosa labor viene realizando desde su constitución.

El teatro estaba totalmente lleno y en el salón se destacaban las banderas del grupo político "Estado Aragonés", "Los Almagóvar" y del Centro Obrero Aragonés.

Abrió el acto Luis Expeleta, Presidente de la entidad organizadora, quien como su sucesor en el uso de la palabra, Tomás Moreno, explicó la finalidad del mismo e hizo un requerimiento a los aragoneses residentes aquí, a los catalanes y a todos los hombres libres, a que cooperen a la interesantísima tarea que están llevando a cabo los compañeros que componen el Consejo Regional de Defensa de Aragón.

Habló a continuación el Consejo de Trabajo de Aragón, Miguel Chueca, destacando que el espíritu universalista de los componentes del Consejo, como los de todos los que cooperan a su obra, no era obstáculo, sino justificante del amor y el interés por la región aragonesa, ya que se inspiran principalmente en la defensa e incremento de los intereses de aquel pueblo, parte integrante de la humanidad. Dijo que, aunque las dificultades no han escaseado, como ellos son espíritus avezados a la lucha, éstos casi han acrecentado sus energías y la labor emprendida se va realizando con éxito, contando como cuentan con la asistencia del pueblo aragonés, pueblo firme y de un demostrado espíritu de continuidad.

Continuó ensalzando las grandes virtudes del pueblo aragonés, de manera tan bella en fondo y forma, que lamentamos no poder dar más extensión a su discurso, por razones de espacio, lamentación que hemos de extender asimismo en lo que respecta al diputado y secretario general del Consejo, Benito Pabón, que le sucedió en la palabra. Este demostró cómo

no existía contradicción entre la defensa y revalidación de las características e intereses regionales con el espíritu más amplio y universal de los anarquistas. Dijo que el camino para amar a todos los pueblos del mundo se iniciaba con el afecto y defensa del propio, añadiendo que el ideal de las fuerzas que luchan contra el fascismo es la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

Al levantarse a hablar Joaquín Ascaso, Presidente del Consejo Regional de Defensa de Aragón, los millares de asistentes al acto prorrumpieron en una formidable ovación que el ademán de Ascaso hizo cesar demostrando lo poco dado a estas exteriorizaciones ruidosas, aunque valorándolas debidamente. Después de exponer el espíritu de disciplina revolucionaria que habían demostrado los hombres de significación confederal y anarquista, requirió a los hombres de los partidos comunista, socialista, republicanos y demás agrupaciones que luchan hermanados contra el fascismo, para los cuales el Consejo Regional de Defensa de Aragón tiene abiertos no sólo los brazos, sino hasta su corazón.

No quiso entrar en la exposición detallada del programa del Consejo ante el público a la manera como lo han venido haciendo los fenecidos partidos políticos, porque el suyo era un programa salido de los mismos pueblos de Aragón, quienes a la vista de sus necesidades planteaban las soluciones a sus problemas y los ejecutaban con la ayuda del Consejo, que coordinando esfuerzos y estudiando los mejores medios conducentes a la defensa de sus intereses facilitaba aquellas soluciones. Citó como ejemplo, el hecho de que la economía se organizaba bajo la dirección, no de una burocracia estéril y costosa, sino de los mismos productores, incluyendo en éstos a los técnicos. Habló de los Consejos municipales, los que conjuntamente con los Consejos comarcales están destinados a resolver todas las cuestiones de producción y distribución, y con la ayuda de los Almacenes locales regularizar los precios y la distribución para el consumo.

Destacó el abandono en que ha es-

tado Aragón en lo que respecta a la cultura y expuso el vehemente deseo del Consejo de dotar a la región de las escuelas necesarias para que los aragoneses tengan la cultura a que tienen derecho. Afirmó que se va a la colectivización de las grandes industrias y de la tierra, pero respetando al pequeño industrial y al pequeño propietario, si bien confiando en que éstos, cuando puedan constatar las ventajas de la colectivización serán partidarios de la misma voluntariamente. Pide al Gobierno de la República y al de la Generalidad la satisfacción de las aspiraciones de los aragoneses en todos los aspectos, al igual que ya fueron atendidos en el económico y en el militar. Llamó la atención a los jefes de las columnas que actúan en los frentes de Aragón para que no sufran perjuicio alguno la economía aragonesa y evocó la figura del gran Durruti poniendo de relieve la generosidad y la valentía de aquel niño grande que acudió el primero en defensa de Aragón. Terminó haciendo una advertencia cordial a alguien que por su cargo en el frente de Aragón es el menos indicado para obstaculizar la labor del Consejo.

Una salva de aplausos sucedió al discurso de Ascaso, en cuya palabra había ese calor de humanidad que sólo los hombres de un gran corazón pueden imprimir a su expresión. Luis Expeleta hizo el resumen del acto, dándose por terminado el mismo.

EN EL CENTRO OBRERO ARAGONÉS

Después del acto de Novedades, los representantes aragonesistas de Cataluña se trasladaron al Centro Obrero Aragonés, donde se celebró una frugal y camaraderil comida, en homenaje de dicha entidad a todas las delegaciones.

Al finalizar esta fraternal reunión, dirigió la palabra, en nombre del Consejo, uno de los periodistas que integran la Redacción del diario portavoz de la reconquista de las Tierras de Costa "Nuevo Aragón". Frases de sana emoción revolucionaria que sellaron el pacto de solidaridad entre los presentes, y la jornada aragonesa celebrada.

uno, para todo el pueblo ibérico y para la clase trabajadora internacional, la lucha cruenta que en Madrid se está desarrollando, advirtiendo que de la defensa de Madrid depende, en gran parte, la suerte de nuestro movimiento liberador.

Se dió lectura a continuación de una adhesión enviada a la Mesa por los componentes del que fué Comité Pro Olimpiada Popular, en la cual se indicaba la necesidad de que toda la juventud, sin distinción, abandonara deportes y otras diversiones para emplearse de lleno en la lucha contra el fascismo.

FIDEL MIRO

Habló después este camarada por el Comité Regional de las Juventudes Libertarias de Cataluña, quien empezó manifestando, que hoy más que nunca, debemos aprender a valorar el tiempo. No en el sentido burgués, ruin y mezquino, sino bajo un punto de vista revolucionario. El tiempo es vida. Cada minuto, cada hora, representa posiciones ganadas o perdidas.

A continuación remarcó elocuentemente la responsabilidad que ante el Mundo y ante la Historia hemos contraído todos. La victoria, camaradas, depende de todos y de cada uno. Si no hacemos todos el máximo sacrificio, si no realizamos el esfuerzo necesario, seremos derrotados por más esfuerzos que realicen un buen número de camaradas y por más vidas que se inoculen en aras del ideal.

Somos partidarios, los anarquistas, de la crítica serena, noble y documental, pero sólo otorgamos ese derecho a aquellos que hacen todo cuanto les es posible para vencer al fascismo. Más hay que tener mucho cuidado con la crítica. Es hora de hacer, de realizar, más que de criticar. Por regla general, ésta es un arma que ejercen hábilmente los emboscados de la quinta columna, a los cuales hay que tapar la boca, hay que eliminarlos.

Dijo a continuación, que hay que intensificar la jornada de labor, que si antes pedíamos aumento de salario y disminución de la jornada para matar al capitalismo y por la revolución, hoy, por las mismas causas, debemos trabajar más y quedarnos con lo estrictamente necesario.

Hay que acabar resueltamente con el enclufismo y el agiotismo, hay que enviar a las trincheras a cuantos no hagan una labor útil y necesaria.

Camino de la moralización en la burocracia municipal

Desde ayer, lunes, se trabaja en el Ayuntamiento la jornada de 40 horas

Ardua labor la que se han impuesto los representantes de la C. N. T. en el Ayuntamiento de Barcelona: remover y transformar todo un pasado.

Los políticos del viejo régimen, se ocuparon, preferentemente, en enclufar a sus amigos y correligionarios, en asegurarse el "cocado". De ahí que "casi toda" la burocracia de los estamentos oficiales de España, sea una plaga de gente fascista, pues, fascista fué toda la política de antes del 19 de julio. No se tuvo jamás en cuenta si el funcionario era o no capaz de desempeñar el cargo que se le asignaba, lo único interesante era que fuese "dócil" e incondicional del partido dominante. ¿Que eran funcionarios sin ninguna condición e inmorales por añadidura? Esto no tenía importancia. Y así iban las cosas.

El Ayuntamiento de nuestra ciudad era uno de los lugares donde, quizás, se cobijaba más gente de esta calaña. Prueba evidente de ello, es que la Sociedad de Funcionarios Municipales (hon Sindicato), a raíz del 19 de julio, tomó la resolución loable de hacer una selección de gente fascista. No obstante, aun queda mucho por hacer. Hay que tener en cuenta la frase célebre "en la guerra como en la guerra". Y el que no sea un fiel colaborador, es un elemento enemigo

de la nueva era. Con la revolución, propulsora de un mejor bienestar, o con el fascismo asesino. Hoy no hay términos medios.

El funcionario que sabotea abiertamente el buen funcionamiento del nuevo orden de cosas, es un enemigo del pueblo y como tal hay que tratarle, pero sin dilación.

En el Ayuntamiento de Barcelona se venían trabajando cuatro o cinco horas por día. Cuando se iba a gestionar algún asunto, si no se "untaba" el "carro" no había manera de conseguir nada. Por otra parte, un gran número de funcionarios tenían otras ocupaciones al margen de su empleo municipal. Y esto, claro está, era una inmoralidad, que lo es el que, mientras el paro forzoso hace tantos estragos, haya quien cobre dos sueldos. Por ello la minoría confederal en el Consistorio, propuso la necesidad de trabajar mañana y tarde. Primero, para resolver los asuntos al día, y, después, para que nadie pueda tener dos empleos. Tras de un pequeño forcejeo, fué aceptada la sugerión. Y, desde ayer, lunes, se trabaja la semana de cuarenta horas, que si no es ningún sacrificio, es el principio de una política austera que terminará, sin duda alguna, con esa plaga de semiparados.

Adelante, compañeros.

Depuración urgente

Los compañeros que han sido llevados en estas horas difíciles a las funciones administrativas de nuestro Municipio, deben poner coto y remedio a ciertos abusos que diariamente nos señalan mujeres del pueblo.

He las aquí: Dicen nuestras hermanas que en los mercados de Barcelona, si bien deben éstos abrirse a las siete de la mañana para el público, no es menos cierto que desde las seis hasta esa hora, van entrando los vendedores del mercado o mercados, acompañados de sus familiares y preferidos, los cuales con vales de autorización, debidamente avalados por las direcciones respectivas, forman colas y van limpiando de víveres la plaza antes de la hora señalada para que el pueblo pueda adquirirlos.

Por la gravedad que encierra la denuncia, la hacemos pública para, si existieran desaprensivos directores del mercado, se cifraran a lo que estrictamente ordenan los organismos superiores y responsables. La hora es demasiado grave para que se puedan permitir favoritismos; en esta lucha todos somos iguales, los que vierten su sangre no piden privilegio para morir. Los de la retaguardia, tampoco deben gozar de privilegio alguno.

Además del peligro que esto encierra, podría dar lugar algún día a sucesos que todos lamentaríamos y a medios que nos repugnan; pero las circunstancias exigen ser inexorables con todos aquellos que sin escrúpulo alguno trafican con las circunstancias y abusan del cargo que ostentan. No es posible permitir que quien cobra como funcionario en estos momentos, se convierta en un intruso que haga fracasar a aquellos hombres que las diferentes organizaciones antifascistas han elevado a cargos de máxima responsabilidad.

Esperamos, pues, de todos, que nos secundarán en esa obra de depuración que se impone para bien de todos y para prestigio del movimiento ante los ojos de los demás pueblos y de la humanidad, que está pendiente de nuestra actuación.

(Boletín C. N. T. - P. A. I.)

Aviso importante

Se solicita a los camaradas de la columna Itoja y Negra, centuria de artillería, que están con permiso, que mañana, miércoles, se presenten a las nueve en punto en el cuartel de artillería de Montaña, cuartel de los Ducks, Avenida de Icaria.

Y a cuantos comercien desvergonzadamente con el hambre del pueblo, hay que fusilarlos.

Las últimas palabras del compañero Miró fueron para indicar que debíamos todos imprimir a nuestros músculos y a nuestros cerebros, el ritmo acelerado que las circunstancias exigen.

El camarada Alfredo Martínez, por las Juventudes Libertarias, resumió el acto y dió lectura a un gran número de adhesiones. Dijo que se había realizado la unidad juvenil revolucionaria, para aplastar al fascismo y hacer cada día más estrechas las relaciones entre las dos centrales sindicales. Añadió que el ejemplo dado por la juventud revolucionaria de Cataluña, sería muy pronto rubricado por todas las juventudes revolucionarias de España.

En medio del mayor entusiasmo, se dió por terminado el acto.

Hay que poner coto

El escandaloso precio de las subsistencias

Haciéndonos eco del general clamor que continuamente escuchamos sobre la carestía de la vida, hemos de tratar de este interesante tema que entendemos puede y debe ser resuelto.

No tiene explicación posible que algunos artículos de principal consumo para las clases necesitadas, hayan iniciado una marcha ascendente que no sabemos adónde va a llegar.

Hay que estudiar el problema en su honda raíz y resolverlo con medidas energéticas. Porque es muy de temer que en esto de las subsistencias se haya despertado, una vez más, el espíritu logrero que tan reiteradamente se manifestaba en épocas no pretéritas del "compadrazgo" y la tolerancia interesada, que en los actuales momentos se aviva y despierta con afanes de lucro desmedido.

Pese a la tasa de los principales artículos alimenticios y de las medidas adoptadas por las autoridades, la vida sufre en proporciones terroríficas e injustificadas.

Si interrogamos a los pequeños almancenistas, ellos no tienen la culpa de lo que sucede. Se limitan a decir que los productos de la tierra o de las industrias alimenticias se les facilita a precios que no permiten la expedición al público en proporciones más moderadas.

El caso es que el público se queja, con razón más que fundada, de lo caro que está todo, y estima, como nosotros, que no hay razón alguna para que si antes una coliflor, por ejemplo, costaba 25 ó 30 céntimos, se venda a hora a 80 céntimos; ni que el kilo de habichuelas verdes haya subido de ochenta céntimos a 2 pesetas; que las "monchetas", de 0'35 libra se hayan "remontado" a 2 pesetas el kilo. Como tampoco que el pescado de clase inferior, que es la única que pueden adquirir las clases necesitadas, haya subido el triple de precio. Y los restantes artículos por el mismo estilo.

Si guiendo las cosas como van, mucho nos tememos que dentro de poco no haya quien tenga posibilidades económicas, por elevado que sea su jornal, para hacer frente al cotidiano sustento. Y por lo mismo, es hora ya de hacer frente al problema, sin paliativo alguno y con mano dura. No es posible que en plena Revolución se tolere el "agrio" y el lucro desmedido, sometiendo al pueblo a un régimen de hambre. Las subsistencias pueden y deben bajar de precio, si nuestras autoridades se toman la molestia de proceder con la energía que demandan las actuales circunstancias.

Alberto Ortízar

Aviso a los vaqueros

A partir de hoy, día de la fecha, todos los vaqueros del exterior de Barcelona que trasportan leche a esta capital, se ven obligados a pasar toda la leche por el Control, o sea por la calle Urgel, 71, Granja Marinette, actualmente socializada. Al infractor de este acuerdo se le aplicará, con el máximo rigor, las sanciones que el Comité crea convenientes. — El Comité de Control de Leche.

MITIN DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS Y SOCIALISTAS EN EL GRAN PRICE

El domingo por la mañana, tuvo lugar en el Gran Price un grandioso mitin organizado por las Juventudes Libertarias Unificadas y Juventudes Socialistas.

Abrió el acto José Pérez, por las Juventudes Unificadas de Cataluña, quien pidió antes de comenzar un minuto de silencio en memoria de los caídos en la lucha contra el fascismo criminal, simbolizados por las grandiosas figuras de Buenaventura Durruti y Lina Odena. A continuación hizo una breve exposición de toda la brutalidad y todo el salvajismo, del dramatismo y la desgracia que significaba para todos el triunfo del fascismo. Para combatirlo en todos los terrenos y con toda la intensidad que se requiere, hemos llegado a una estrecha unión las Juventudes Libertarias y las Juventudes Socialistas.

TOMAS GONZALEZ

A continuación hizo uso de la palabra Tomás González, en representación de la J. S. U. C., quien glosó el pacto de unidad establecido, manifestando que los móviles básicos que nos habían inducido a establecerlo era el triunfo sobre el fascismo y el logro de la Revolución social. Manifestó que la Juventud, que desde los primeros momentos se lanzó sin reservas a la contienda, continuaría firme en la misma, con más brío, con más ardor si cabe cada día, para conseguir lo que nos hemos propuesto. La Juventud—dijo—ha de ser, es en realidad, la garantía suprema del triunfo del antifascismo.

GINES GARCIA

Inmediatamente hizo uso de la palabra, representando a las Juventudes Libertarias, el compañero Gines García, cuyas primeras frases las dedicó a resaltar el estrecho paralelismo existente entre este mitin y el que se celebró en la plaza de toros Monumental para sellar el pacto establecido entre la C. N. T., F. A. I., U. G. T. y P. S. U. C. A continuación dedicó un ferviente y sentido recuerdo al camarada Durruti, manifestando que la única forma de que nosotros pudiéramos hacer honra a su memoria, era

recogiendo como herencia su vida ejemplar de defensor del pueblo y su esfuerzo titánico puesto en la lucha contra el fascismo. Honraremos a Durruti—dijo—derrotando totalmente a la bestia negra que intenta hundir a España en las negras tinieblas de la inquisición y la barbarie. Hizo a continuación la apología del glorioso 19 de julio, en que la juventud, del brazo del pueblo trabajador y revolucionario, se batió heroicamente en toda España contra el fascismo, regando con su sangre generosa el pavimento de todas las capitales.

Se ha establecido este Comité de Enlace entre las Juventudes Libertarias y las Juventudes Socialistas Unificadas de Cataluña para desarrollar, entre otras cosas, una intensa campaña oral y escrita hasta conseguir que en los organismos que dirigen la vida política de nuestro pueblo se hallen dignamente representadas todas las tendencias antifascistas.

La juventud revolucionaria, unida, pedimos también, mejor dicho, exigiremos, la supresión del salario de las milicias. Esto, dicho así, parece realmente una injusticia, una arbitrariedad lo que proponemos; pero no es tal cuando a renglón seguido reclamamos la supresión de todos los sueldos fabulosos, acabar con todo el enclufismo, suprimir la remuneración excesiva de determinadas industrias y establecer, tan pronto sea posible, el salario familiar. En las actuales circunstancias, no podemos, no debe reclamarse nada que no sea imprescindible para poder vivir.

Estamos en guerra, y de la misma no puede nadie ser excluido, puesto que la victoria será para todos.

Terminó abogando por la estrecha unión de toda la juventud revolucionaria como el puntal más firme de la unión entre todos los proletarios y la consecución de todas nuestras aspiraciones ideológicas.

MARTI SALVAT

Este compañero, en representación del Comité de las Juventudes Socialistas Unificadas de Cataluña, manifestó a grandes rasgos la importancia trascendental que tiene para cada

Columna «Roja y Negra»

Todos los milicianos que se encuentran en Barcelona desde el día 24 del pasado noviembre...

Comisariado de la Vivienda

La Comisaría de la Vivienda ruega a los alcaldes de todos los pueblos de Cataluña que existan en cada población...

Para los súbditos argentinos

El cónsul general de la República Argentina ruega a sus connacionales que si van pasar dentro de la brevedad posible...

Los crímenes del fascismo

Ha muerto nuestro compañero Mariano Carceller Bonfill, que resultó herido en el frente de Madrid...

Sindicato Unico de la Distribución (Antes Mercantil)

Este Sindicato pone en conocimiento de todos aquellos ciudadanos y familias residentes en Barcelona...

OFICINAS DE PROPAGANDA

Hoy, martes, día 1. TORDERA. Mitin, a las ocho de la noche. Orador de estas Oficinas: Jacinto Borrás...

ESPECTACULOS

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY MARTES DIA 1.º DE DICIEMBRE. Tarde a las 5,30 y noche a las 10. Noticias a 1,50 y 3 pesetas.

VARIETES POPULARES

POMPEYA STAMBUL APOLO SEVILLA KURSAAL BATACLAN y BARCELONA DE NOCHE. Varietés — Formidables programas...

CINES

ACTUALIDADES. — Soy y nieve. Geometría musical. El gran momento. Instantánea de Hollywood. Por todo lo alto y El pequeño esplendor.

FREGOLI. — El pasado de Mary Holmes. El poderoso caballero. Por un perro chico una mujer y Dibujos.

VARIOS

FRONTON NOVEDADES. Hoy tarde, a las 4.30, partido a Cesta: BILBAO-BLENNER contra BERTASCO-BERRONDO-BASURCO.

VARIEDADES

TIVOLI. — Compañía de variedades. Noche a las 10: Selecto programa de variedades a cargo de renombrados artistas...

Comité Regional de Relaciones de Campesinos de Cataluña

Este Comité ruega a todos los Sindicatos y Secciones de Campesinos que aun no hayan mandado el número de afiliados...

Federación Local de Sindicatos Unicos de Sabadell y su Comarca

El Secretariado de la Comarca del Vallés Occidental convoca para hoy, martes, a las seis de la tarde, a los delegados de los diversos pueblos...

E.C.N. 1 - Radio CNT - FAI Barcelona

Onda extra corta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs. Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs.

PROGRAMA PARA HOY, MARTES, DIA 1 DE DICIEMBRE DE 1936. A las 17.00.—Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas".

BURON del FAI MILICIANO

PATRICIO GARRON ALEU de la columna Ferrer Guardia, tercera centuria, grupo noveno, ha de mandar noticias a sus padres.

Centuria 12, columna Durruti

Todos los milicianos pertenecientes a esta centuria que se encuentran con permiso en Barcelona, han de presentarse en el cuartel de Bakunin...

Consejo Regional de Defensa de Aragón Nuevo periódico

Próxima la aparición del diario portavoz del Consejo, que llevará por título "Nuevo Aragón".

Una nota oportunísima de Construcción

Se pierden muchos carnets; y se pierden de una manera sospechosa; tanto, que los mismos fasciosos afirman que tienen tantos como desean.

ORDEN DE PRESENTACION

Todos los milicianos de las columnas Los Aguiluchos y Ascaso que están con permiso en esta ciudad, han de presentarse hoy, sin falta...

SUSCRIPCIONES:
 Barcelona, un mes Ptas. 350
 Provincias, un mes 350
 América y Filipinas, trimestre . . . 1050
 Los demás países, trimestre . . . 1050
NUMERO SUJETO: 15 CENTIMOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Calle Consejo de Ciento, 202
 Teléfono número 30293
REDACCION:
 Ronda de San Pedro, 52
 Teléfono número 16050

Barcelona, martes, 1 de diciembre de 1936 NUMERO 1446

EL TERROR NAZI

Dos obreros alemanes que, en las factorías navales de la A. G. Weser, recaudaban fondos para la lucha antifascista española, han sido fusilados sin proceso alguno

LA LOCURA FASCISTA

INVENCIONES Y FANTASIAS

Los agentes provocadores de Alemania y de Italia han recibido órdenes de sus Gobiernos, de desencadenar, en toda Europa, una campaña de descrédito contra la Revolución española, achacando sus derrotas a la intervención en la dirección de la guerra civil española, de elementos extraños que ayudan, de manera directa, a los revolucionarios. Rusia es el país objeto de las predilecciones de los agentes fascistas.

En la gran Prensa a sueldo de la plutocracia fascista internacional se recogen, a diario, los originales tendenciosos, en los cuales se hacen públicos una serie de datos que están siendo objeto de la chacota general. Con una minuciosidad extraordinaria, se relata el número de los barcos que salen de los puertos rusos con destino a España, el nombre de cada uno de los componentes de la oficialidad, tonelaje de las embarcaciones, relación del cargamento, calidad de las armas y el peso y cantidad de las municiones que se nos envían.

En todos los puertos y estaciones del ferrocarril y fronteras del Continente europeo, están los ojos fascistas escudriñando cuanto se relaciona con el suministro de material bélico a España. Si se hubiesen confirmado todas las denuncias que la Prensa plutocrática fascista ha hecho, con relación al envío de armamento con destino a los revolucionarios españoles, la República española sería hoy un país de un poder militar tan formidable, que con nosotros no se atrevería ni siquiera la alianza germano-italo-nipona.

Ultimamente, la cominería de los fascistas ha llegado al colmo. Ya no sólo se dedican a relatar el número de barcos que surcan los mares con destino a España y de los trenes que en todo el Continente corren veloces camino de la frontera, en auxilio de los revolucionarios españoles; sino que relatan, con pelos y señales, y haciendo públicos, además, su nombres, el número de generales, jefes y oficiales que vienen a España, sus cualidades y su historia militar.

Días pasados, a título de información, y para que nuestros lectores se dieran cuenta del grado que alcanza la fantasía de los fascistas y su falta de escrúpulos para mentir, reproducimos, sin comentar, un curioso suelto de un periódico extranjero, "Le Matin" (24-11-36), en el que se relataba una fantástica historia en relación con la hipotética ayuda de Rusia a España. Nos reservamos, entonces, la ocasión de dedicarle un comentario extenso al caso; lo que hoy hacemos. Otros muchos originales por el estilo podríamos ofrecer a la curiosidad de nuestros lectores, porque en estos últimos días la campaña ha adquirido un volumen tan grande como son las derrotas que los revolucionarios han infligido a las tropas de Hitler y de Mussolini, mezcladas con moros, en las puertas de Madrid.

La campaña de los agentes provocadores fascistas tiene una clara finalidad. La de justificar las derrotas de los ejércitos internacionales fascistas, distrajendo la opinión del Mundo, que, indignada por lo que ocurre en nuestro país, ha lanzado su anatema contra el fascismo. Alemania, Italia y Portugal no pueden ocultar, ante la conciencia universal, que han facilitado al ejército rebelde toda clase de elementos y de material bélico para iniciar y sostener la cruenta guerra civil que asola la Península Ibérica. Que los aviones y la artillería de largo alcance que han producido el asesinato en masa de niños, mujeres y ciudadanos pacíficos en Italoalemán, que sus bombas han destruido ciudades pacíficas, hospitales llenos de enfermos, edificios que contenían inestimables obras de arte, y que sus crímenes, en fin, han constituido una página vergonzosa para la Humanidad.

Ovidian los agentes de propaganda fascista que la España revolucionaria, después de cuatro meses de guerra, y realizando un supremo esfuerzo, ha puesto en marcha sus industrias de guerra, con capacidad suficiente de producción para surtir las necesidades de su Ejército, y que cada día que pasa aumenta, de manera progresiva, nuestra producción y nuestro material bélico. Sería pueril que nosotros negásemos que tenemos la ayuda y la simpatía moral del proletariado del Mundo entero, dándonos cuenta de que nuestro triunfo es el suyo. Que de todas partes llegas a nosotros solicitudes de hermanos proletarios de todos los países que nos piden un puesto de honor para luchar a nuestro lado contra el fascismo. Si nos lo propusiéramos, podríamos organizar un ejército formidable. No lo necesitamos. España tiene, al lado de la Revolución, las masas suficientes para movilizar cuantos hombres nos hagan falta, y del concurso de todos va saliendo el Ejército de la Revolución, con armamento moderno y en suficiente cantidad para aplastar al fascismo español y a sus cooperadores extranjeros, que han ocupado la Península como país conquistado y de la cual tendremos que echarlos, librando a Europa de esta vergüenza del fascismo, la era que en la moderna sociedad ha significado la máxima perturbación. Rusia no ha intervenido para nada en nuestra contienda, aunque su proletariado nos brinda una simpatía que agradecemos. Ni ha intervenido, ni piensa intervenir. Y, francamente, a estas horas, después de la magnífica puesta en marcha de nuestras industrias de guerra, tampoco nos es muy necesaria su intervención.

El Gobierno Revolucionario de Defensa, y a su lado el pueblo revolucionario, con la simpatía del proletariado internacional, es lo suficientemente fuerte para ganar la guerra y llevar al máximo triunfo los postulados de la Revolución ibérica.

EN EL XVI ANIVERSARIO DEL ASESINATO DE

FRANCISCO LAYRET

Su infancia dolorosa. - Su amor al estudio. - Su fervor por los humildes. Su labor política. - Su muerte heroica. - El recuerdo de Luis Companys, presidente de Cataluña



SU INFANCIA DOLOROSA

Francisco Layret nació el 10 de julio de 1880, en el piso principal de la casa número 6 de la calle de San Pablo, donde su padre tenía un taller de relojería y artículos del ramo al por mayor.

El padre de Layret era republicano y librepensador. A los dos años sufrió una desgracia Francisco Layret que dejó en su persona un defecto físico irreparable. La parálisis infantil le hizo una de sus víctimas. Apenas había aprendido a andar, ya necesitaba valerse de las muletas.

Así, la infancia de Francisco Layret fue una triste infancia. No pudo compartir, tullido como era, los juegos de los chicos de su edad. La vida le mostró su crueldad apenas se asomó a ella.

Su defectuosa constitución física, no le permitió un trabajo agitado. Se encerró en el estudio con vocación intensa, y el año 1904 terminó sus estudios con premio extraordinario, doctorándose en Leyes, Filosofía y Letras.

Puó, pues, un estudiante aprovechado, entusiasta, que encontró en los libros el camino de su vida.

Al tiempo que fue adquiriendo una cultura elevada, se fue forjando en él una conciencia de ciudadano libre y amante de los humildes.

AL SEVICIO DE LA LIBERTAD

Los postulados de libertad son ideales que agitaron su espíritu.

Seguido de algunos compañeros de estudios, fundó la célebre "Escuela Republicana". Le secundaron, entre otros, Luis Companys y Laureano Miró y Trepal. La obra de la "Escuela Republicana" fue intensa. Contribuyó a formar la gran obra de "Extensión Universitaria", puramente cultural y de propaganda ampliamente izquierdista. En algunos actos de propaganda organizados por la "Escuela Republicana" tomaron parte hombres tan destacados en todos los órdenes de la cultura y del liberalismo como Vallés y Ribot y Sol y Ortega.

Francisco Layret, al frente de los estudiantes republicanos, siguió su obra de proselitismo, principalmente en los medios obreros, convirtiéndose en un ardiente defensor de las reivindicaciones proletarias. Sostenía el criterio de que republicano y obrerismo eran una misma cosa, no abandonando su criterio ni hasta su última hora, hasta que fue asesinado por los perros del "Sindicato Libre" al servicio y órdenes de la burguesía.

LAYRET NO ERA HOMBRE DE NEGOCIOS

Su primer cargo político se lo otorgó el pueblo de Barcelona en enero de 1906. Fue elegido concejal. Su labor en nuestro Ayuntamiento destacó por lo mucho que luchó por resolver un gran problema, el problema de la cultura en un sentido moderno, progresivo, abierto a las nuevas orientaciones pedagógicas y atento a la difusión de textos entre las clases populares.

No hay que decir que contra el propósito cultural de Francisco Layret se levantaron hasta las piedras de los sótanos de las sacristías.

Layret no fue hombre de negocios. Su paso por el Ayuntamiento de Barcelona asombró a todos los representantes, en el Municipio, de las diferentes fuerzas políticas de Cataluña. Mientras los otros hacían fortuna, él, por todos los medios, procuraba multiplicar los medios culturales de la masa trabajadora.

SU LABOR EN LAS CORTES

El pueblo pretendió elegir diputado a Cortes a Francisco Layret en diversas ocasiones; pero fue derrotado siempre. Lo derrotaron en Barcelona, en Granollers y en Girona. Por fin, el año 1919, fue elegido diputado a Cortes por el distrito de Sabadell.

En las Cortes se afirmó su personalidad, acentuadamente obrerista.

Decidido partidario de las justas reivindicaciones de la clase proletaria, en los discursos que pronunció en las Cortes de 1920, fijó el contenido social que debía tener la doctrina republicana, y al pedir el reconocimiento del Gobierno Soviético, afirmó su espíritu revolucionario.

MUERTE HEROICA

Y luchando por la cultura y por las reivindicaciones del proletariado, le sorprendió la muerte el 29 de noviembre de 1920.

Desde luego, para qué decir que la muerte de Francisco Layret no sorprendió a la burguesía y al militarismo, que ordenaron su asesinato, utilizando las bandas de los criminales—de los Sindicatos Libres—fundadas por los generales Arigui y Martínez Anido, de acuerdo con la Patronal.

PALABRAS DEL PRESIDENTE COMPANYS

Hoy hemos pedido al Presidente de Cataluña una cuartilla recordando a Francisco Layret, y Luis Companys nos ha dictado las siguientes palabras:

"Ayer se cumplió el XVI aniversario del infame crimen que segó la vida del hombre a quien más he admirado y querido: Francisco Layret y Fox, de integridad privada y pública ejemplar, y de condiciones no superadas por ningún político de nuestro tiempo, ni alcanzadas por ninguno de Cataluña, ya que Maciá no era esto, sino algo diferente de todo y de todos por su prestigio, singularidad y único, de hombre símbolo de todo un pueblo.

"La vida de Francisco Layret fue una vida digna, de mutilado que habla de avanzar despacio, apoyado fatigosamente en dos muletas, mientras sus ideales y el ímpetu majestuoso de su pensamiento le impulsan constantemente en afán de nuevas y grandes ambiciones humanas y con audacia de victorioso hacia adelante siempre.

"La vida de Francisco Layret fue una vida digna y una muerte heroica."

EL PUEBLO NO LE OLVIDA

Ayer, XVI aniversario del asesinato de Francisco Layret, fueron muchos los ciudadanos y entidades que rindieron tributo a su recuerdo. Bastó una simple gaceta que publicó en la Prensa el Comité Pro Instituciones Francisco Layret, para que el monumento que se levantó en honor del noble mutilado, en la plaza de Goya, se cubriera de flores y coronas de laurel.

Entre las muchísimas coronas que cubrieron por completo el monumento, había una del presidente de Cataluña, Luis Companys, y otra del Comité Regional de la Confederación Nacional del Trabajo.

Durante todo el día desfilaron ante el monumento miles y miles de comisiones y de representaciones políticas de izquierdas y sociales.

También nosotros depositamos una flor roja a los pies del monumento de aquel gran hombre que perdió su vida luchando por la libertad.

Fernando de Arriba



UN COMENTARIO OPTIMISTA

Montevideo, 30. — El "Diario del Plata" recoge las últimas informaciones de los frentes de combate de España, y dice que la tentativa de los militares rebeldes puede considerarse fracasada, porque el ejército popular ha hallado, por fin, el medio de contrarrestar el apoyo que los Gobiernos fascistas venían prestando a los insurgentes.

Opina que las brillantes acciones de los frentes de Madrid, Toledo y Talavera, son el principio del fin del fascismo en España, y afirma que, contra lo que muchos creen, la guerra española no durará más allá de dos o tres meses, los necesarios para acabar definitivamente con los enemigos del pueblo. — Agencia Fabra.

LA FEROCIDAD DE LAS AUTORIDADES NAZIS

Fusilan a los obreros por simpatizar con sus hermanos de España

Madrid, 30. — Se han recibido noticias de Bremen, diciendo que la Gestapo ha detenido a numerosos obreros de las factorías navales de la A. G. Weser, que estaban haciendo circular una lista de suscripción en favor de los héroes españoles. Dos de ellos fueron fusilados sin proceso, declarándose que habían sido sometidos a la ley marcial. — Cosmos.